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El XIX Congreso de Historia de 
los Pueblos, organizado por el 
Archivo Histórico de la Provin-
cia de Buenos Aires “Dr. Ricardo 

Levene”, concluyó ayer en la ciudad de 
Ensenada luego de dos días de debate 
y exposiciones en el que participaron 
distintas instituciones de la región.
Una de esas instituciones fue la Univer-
sidad Nacional de La Plata (UNLP), que 
estuvo presente en el Congreso me-
diante la vicepresidenta del área Insti-
tucional, Andrea Varela.
Como se señaló, las jornadas se lleva-
ron a cabo el lunes 12 y ayer martes en 
distintos espacios culturales de Ense-
nada, como la Biblioteca Municipal, el 
Cine Teatro Municipal y el Centro Cul-
tural Héroes de Malvinas.
Varela fue parte de la mesa de espe-
cialistas que abordó la historia de la 
provincia de Buenos Aires y su re-
lación con la identidad bonaerense 
desde distintas perspectivas (histo-
ria, derechos humanos, feminismo). 
En el caso de la vicepresidenta de la 

@caro_piparo 
En el Congreso estuvimos escu-
chando al ministro que perdió un 
misil dando cátedra de responsabi-
lidad… (en alusión al Jefe de Gabi-
nete, Agustín Rossi, quien ayer fue 
a brindar su informe de gestión de 
Gobierno ante la Cámara de Dipu-
tados de la Nación. La crítica fue 
un recuerdo a los tiempos en que 
ejerció como ministro de Defensa) 
 

Breves

por las redes

la imagen del día en números

75

se dijo en  

Instituciones de la región, presentes en el 
Congreso de Historia de los Pueblos

“Se están llevando todo el litio de la 
provincia de Jujuy, sin dejar regalías, 
contaminando el sueño y el agua”. 
Santiago Hamud (Declaraciones al 
programa NADA QUE DECIR, que se 
emite de Lunes a Viernes de 8 a 10)

- “Con el cambio no nos pueden co-
rrer a los radicales, la UCR tiene una 
impronta de cambio impresionante”. 
Alejandro Echegaray (Declaraciones 
a ES LO QUE HAY, que se emite de 
Lunes a Viernes de 10 a 12)

Para saber más, podés ingresar a la 
web: www.radiocapital913.com.ar o 
también seguirla por las redes socia-
les: Facebook, Twitter, Instagram y 
YouTube.

Eran los libros que no 
podían faltar en la

biblioteca de 
Jorge Luis Borges.

UNLP, el tema fue abordado desde la 
comunicación.
Del panel también participaron la presi-
denta del Instituto Cultural bonaerense, 
Florencia Saintout; la ministra de Go-
bierno bonaerense, Cristina Álvarez Ro-
dríguez; y la investigadora y socióloga 
feminista, Dora Barrancos, entre otras 
presencias.
En esta decimonovena edición del Con-
greso de Historia de los Pueblos, sus 
ejes temáticos fueron “Economía”, “Co-
municación Social”, “Pueblos origina-
rios y Poblamiento”, “Estudios de géne-
ro”, “El mundo del trabajo”, “Acciones 
políticas y gubernamentales”, ”Memo-
rias e Historia reciente”, “Archivos, Bi-
bliotecas y Museos”, “Patrimonio”, en-
tre otros.
Cabe recordar que el Primer Congre-
so de Historia de los Pueblos se llevó a 
cabo en 1950, durante la gobernación 
de Domingo A. Mercante. 
Desde 1991 se llevan a cabo bianual-
mente.
El XIX Congreso de Historia de los 

Pueblos, que este año se realizó en 
el marco de la conmemoración de los 
40 años de democracia, tuvo como 
propósito promover el diálogo y de-
bate multidisciplinar sobre el pasa-
do –el remoto y el más reciente- de 
la Provincia de Buenos Aires, en su 
pluralidad de enfoques y multiplici-
dad de temas, que contribuyan a la 
construcción social de las identida-
des, tanto en la escala local como 
provincial.
De acuerdo a lo indicado, este tipo de 
Congresos terminan siendo un espa-
cio de encuentro e intercambio entre 
investigadores académicos e histo-
riadores locales que indagan acerca 
de diversas temáticas y problemá-
ticas del pasado de la provincia de 
Buenos Aires. A lo largo de los años, 
estas investigaciones han contribuido 
a la comprensión de las identidades 
bonaerenses, a la construcción de 
sus memorias colectivas y a la pro-
ducción de conocimientos sobre su 
historia.

@ulluad
Un desastre mi experiencia con Pro-
vincia Compras @bancoprovincia. El 
9/5 compré dos estufas. Ya me hicie-
ron los descuentos pertinentes pero 
NUNCA llegaron. Llamé tres veces, 
mandé mail al vendedor y NUNCA 
respondieron.

@CastagnetoC
Por su capacidad, militancia, entre-
ga, por tener un proyecto de pais, @
wadodecorrido es nuestro candidato. 
Vamos a defender lo que argentinas y 
argentinos nos merecemos!! Vamos @
KolinaNacional

@cristinafkirchner 
En el portal de La Nación, leí este tí-
tulo: “Mala noticia para CFK. Se com-
pletaron los tribunales que revisarán 
la condena de Cristina y el sobresei-
miento de Macri”. Diego Barroetave-
ña intervendrá en el caso Vialidad. 
“¿Mala noticia para CFK? ¿Ya saben 
cómo va a votar Barroetaveña?” Tal 
como adelanté en el año 2019… la 
condena ya la tienen escrita.

@gmontenegro_ok 
Seguimos entregando botones de 
alerta y ya son 400 los comercios, 
clubes y escuelas que cuentan con 
este dispositivo. Hace unos días, 
Jona de @afro_tiendadebebidas 
recibió el suyo y además los equi-
pos de @seguridadmgp conectaron 
sus cámaras a las del COM para que 
él y los vecinos del barrio puedan 
trabajar más tranquilos.

@vtolosapaz
Transformamos vidas y generamos 
trabajo. Dos pilares fundamentales 
del país y de la provincia de Buenos 
Aires que seguimos construyendo. 
La política permite generar acciones 
maravillosas como las obras en los 
barrios populares.

Varias fueron las quejas por la falta de calefacción en las escuelas.
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En medio de la ola polar

Contrapunto y bronca por la falta de gas en las escuelas
Desde el Consejo Escolar de La Plata se aseguró que la situación está mejor que en años anteriores. Por el lado sindical cuestionaron las 
demoras en resolver los problemas de calefacción y algunas docentes reclamaron la suspensión de clases

C
on la llegada del frío se torna 
fundamental que los distin-
tos espacios de estudio y de 
trabajo, así como las casas, 

estén calefaccionados. No obstante, 
en los últimos años se registraron 
varios problemas por falta de gas en 
las escuelas de La Plata.

Sobre esto se refirió el secretario 
general del SUTEBA La Plata, Pa-
tricio Villegas, en la edición de este 
último martes de Capital 24. 

“Hay 70 escuelas con problemas 
de calefacción, se necesitan cam-
biar trescientas cincuenta estufas y 
queremos que se haga en el tiempo 
más rápido posible”, comentó el di-
rigente en diálogo con el periodista 
Valentin Cueto. 

En contrapartida, y en respuesta a 
los dichos del dirigente gremial, el 
presidente del Consejo Escolar de 
La Plata, Nicolás Morzone, comen-
tó en diálogo con este medio que 
están bien, “mucho mejor que otros 
años”.

“Al día de hoy no hay escuelas 
que tengan corte total de gas, sim-
plemente estamos restableciendo el 
gas de la escuela Secundaria N°11, 
de la Primaria N°60 y del Normal 
1, pero en líneas generales estamos 
muy bien”, comentó el funcionario 
público, y destacó “la inversión his-
tórica que fue llevando adelante la 
provincia en esta temática que es la 
infraestructura de gas”. 

Seguidamente, Morzone sostuvo 
que “estamos hablando de más de 

150 obras finalizadas entre el 2022 
y 2023, entre ellas colocación de es-
tufas y recambio de calefactores, lo 
que fortalece mucho la infraestruc-
tura de las escuelas para afrontar 
estas temperaturas tan bajas”.

El presidente del Consejo Escolar 
-que acaba de sumarse al equipo 
del senador provincial Juan Pablo 
Allan- también resaltó que conti-
núan realizando obras de remode-
lación de caloventores y añadió que 
“hay más de cuarenta obras de in-
fraestructura en marcha en La Plata, 
con récord de inversión”.

Por último, Morzone sostuvo 
que el vínculo con la provincia 
“es muy bueno y sólido, donde 

hay un respeto a la cantidad de es-
cuelas que tiene La Plata, y en ese 
marco en la distribución de fon-
dos”, y lo mismo con la Secretaría 
de Cultura y Educación comunal.  
Además, el funcionario resaltó el 
trabajo “permanente y al día” con 
los directores de los establecimien-
tos educativos del Partido.

Uno de tantos casos
La ola polar dolió en varias escuelas 

de la ciudad. Y una de las afectadas 
fue la EPN 84 de Avenida 7 entre 75 y 
76, en donde la totalidad de docentes 
se manifestó con una pregunta con-
tundente: “¿El futuro en las escuelas 
es frío polar sin estufas?”.

“Hoy (por ayer) abrimos las es-
cuelas con temperaturas bajo cero. 
Durante la pandemia se tuvo opor-
tunidad de poner en condiciones las 
estufas, la conexión de gas y garan-
tizar las condiciones seguras para 
enfrentar el invierno. Sin embargo, 
a cuentagotas, con la sensación de 
que hay escuela de primera y otras 
de segunda, todavía no se resuelve 
este tema”, expresaron.

Al respecto, recordaron que “des-
de el año pasado las docentes de la 
EPN 84, con reclamos al sindicato 
SUTEBA con su delegada presen-
tando por escrito la situación, aún 
con recorrida del mismo gremio 
constatando el pedido de estufas y 

gas en condiciones, se enfrentaron 
a este frío solo con gorros, guantes, 
frazadas tanto las docentes como las 
niñeces. Esto no es justo, educar es 
un derecho que debe ser garantizado 
en condiciones dignas”.

Por ese motivo, al unísono, exigie-
ron “que arreglen las estufas ya”; 
“que controlen el gas y posibles 
pérdidas ya”.

“Mientras esto se resuelve, sus-
pensión de clases bajo el encuadre y 
exigimos plena implementación del 
acuerdo paritario dónde se habla de 
los grados de temperatura adecuados, 
contingencia pedagógica virtual para 
docentes y niñeces, nada de cumplir 
horario ficticio”, concluyeron.

POLITICA

Bronca e indignación por los padecimientos en varias escuelas.

Obras en los extremos 
de la ciudad

    Federico Bugatti:
“No hay que hablar de nombres, sino de proyectos”

La Municipalidad de La Plata 
continúa avanzando con algu-
nas obras públicas en distintas 
zonas del Partido como las lo-
calidades de Villa Elvira y Villa 
Elisa.

En el primer caso, la Comuna 
informó del avance en la obra 
hidráulica integral que bene-
ficiará a más de 1500 familias 
de El Palihue, Villa Montoro, 
Barrio Alegre y Villa Alba, que 
incluye entubamiento, nuevos 
sumideros y conducto de hor-
migón armado.

Además, continúan las obras 
de pavimentación en distintas 
calles de dicha localidad, como 
ocurre en la calle 94 de 116 a 5.

Por otro lado, en el marco del 

A menos de un mes del cierre de listas, y en el día 
que se deben cerrar las alianzas electorales, tanto Jun-
tos como el Frente de Todos se ven envueltos en fuertes 
internas que condicionan el desempeño del conjunto. 

Sobre el segundo espacio, Capital 24 se comunicó 
con el ex concejal de Las Flores y actual director de 
Fiscalizaciones del Registro Nacional de las Personas, 
Federico Bugatti, quien manifestó que “está todo muy 
atado a lo que pase a nivel nacional” y señaló que la 
formación del frente y la posibilidad de que haya o no 
primarias “va a determinar lo provincial e incluso, en 
algunos casos, lo distrital”. 

“Lo que hay que priorizar es un plan de gobierno”, 
opinó Bugatti, y sostuvo que “lo más saludable es que 
sea en un marco de unidad”. 

En tal sentido, amplió: “Muchas veces las internas nos 
han jugado una mala pasada. Si hay un proyecto para 
los próximos años deberíamos dejar de lado las aspira-
ciones personales”, para de inmediato resaltar que en 
el caso que haya primarias “deberían ser en el marco 
de un clima pacífico y que no se genere una ruptura o 
una fuga de votos a otras fuerzas, que es lo que le está 
pasando a la oposición”. 

No obstante, Bugatti recalcó que “priorizando la 
unidad se da un mensaje de mayor seriedad y se 

mejoramiento de distintos cen-
tros comerciales de la capital 
bonaerense, continúan los tra-
bajos en el de Villa Elisa, ubica-
do en la calle 419 entre Camino 
Centenario y calle 1.

Los trabajos en este último 
caso incluyen luces led, renova-
ción de veredas, nuevo mobilia-
rio y mejores espacios. 

El municipio también anunció 
la construcción de 18,5 nuevos 
kilómetros de bicisendas en lo 
que queda de este año. 

Vale destacar que esta última 
es uno de los pilares de la ges-
tión municipal de Julio Garro, 
que seguramente irá en busca 
de un nuevo mandato en la ciu-
dad. 

demuestra que se tiene en claro para qué se quiere 
trabajar”. 

Con relación a su participación electoral en Las Flo-
res, donde fue precandidato a intendente local en el 
2019, el funcionario y militante de La Cámpora sostuvo 
que aún no tienen definida la estrategia ni los candida-
tos y volvió a remarcar que eso lo va a determinar lo 
que se determine a nivel nacional. 

“Por eso preferimos no hablar de nombres sino de 
proyectos de trabajo y de gobierno, con medidas de lar-
go plazo para todos los sectores y si tenemos ese pro-
grama y los intérpretes que lo puedan llevar adelante 
nos puede ir bien”, añadió Bugatti. 

“Tenemos que ser muy claros y responsables en el sentido 
de saber qué es lo que vamos a hacer, no es una cuestión 
de nombres sino del colectivo que lleve adelante un plan 
de gobierno”, manifestó el funcionario nacional, y aseguró 
que su espacio tiene en claro las medidas que hay que tomar 
“para poder beneficiar a la gran mayoría” y que hay que dar 
ciertas batallas “que no son del todo agradables contra el 
poder real”, pero que no les tiene que “temblar la mano”.

Por último, Bugatti aseguró que el acuerdo con el 
Fondo Monetario Internacional “impide la concreción 
de muchas políticas públicas” y pidió “trabajar fuerte-
mente para revertirlo”.
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Tiempo de definiciones

El peronismo de La Plata, envuelto en su laberinto

E
n el marco de las diferencias 
que existen en el Frente de To-
dos respecto a la realización de 
internas partidarias para definir 

quiénes serán las candidatas o candi-
datos que representen al espacio en 
las elecciones generales de octubre, 
el ministro de Justicia y Derechos 
humanos bonaerense y ex intendente 
de La Plata durante 16  años seguidos, 
Julio Alak, les dijo a quienes tengan 
voluntad de acceder a una candidatura 
se presenten a las Primarias Abiertas 
Simultáneas y Obligatorias (PASO) el 
próximo 13 de agosto.

Alak (intendente entre 1991 y 2007) 
dijo que “necesitamos que todos los 
compañeros y compañeras, con vo-
luntad de ser candidatos, se presenten 
a las PASO para poner el hombro, 

porque será el pueblo el que decida y 
llevará el movimiento al triunfo”.

En ese dilema está el justicialismo 
de la capital bonaerense, en donde 
suenan los nombres del propio ex 
intendente (quien nunca se manifes-
tó abiertamente con la posibilidad 
de postularse, aunque sus últimos 
actos y reuniones parecen así re-
flejarlo) y de quienes públicamente 
han lanzado su campaña de instala-
ción en la vía pública y de difusión.

Cabe recordar que además del mi-
nistro, en el Frente de Todos platense 
han iniciado sus respectivas campañas, 
actos y reuniones en busca de la jefa-
tura comunal los concejales Guiller-
mo Escudero; Guillermo Cara, Paula 
Lambertini, Juan Manuel Granillo 
Fernández y Luis Arias; el diputado 
bonaerense Juan Malpeli; como así 
también el ex concejal y actual director 
del Servicio Alimentario Escolar bo-
naerense, Gastón Castagneto.

Respectivos respaldos
Como ocurre en todos los distritos 

municipales del país, cada dirigente 
o postulante tiene su línea de conduc-
ción a nivel provincial y nacional.

En caso de ser Alak precandidato, 
se sabe que cuenta con el aval del 
gobernador bonaerense Axel Kicillof 
y de la vicepresidenta de la Nación, 
Cristina Fernández de Kirchner.

El último de los precandidatos 
oficializados, Juan Manuel Grani-
llo Fernández, tiene el respaldo de 
la ministra de Desarrollo Social y 
precandidata a gobernadora bonae-
rense, Victoria Tolosa Paz. Como se 
sabe, la dirigente platense respalda a 
Daniel Scioli en su carrera a la pre-
sidencia de la Nación.

En esa línea, el concejal cuenta con el 
apoyo del presidente Alberto Fernán-
dez, quien en definitiva dio el visto bue-
no para que Scioli y Tolosa Paz avancen 
con sus pretensiones electorales. 

Juan Malpeli, en tanto, es integrante 
del Frente Renovador, que tiene en el 
ministro de Economía de la Nación, 

Sergio Massa, su principal tracción. 
Distintos son los casos de Cara, 

Lambertini, Arias y Castagneto que, 
en menor medida que Alak en cuanto 
a respaldo, terminan siendo unas ver-
tientes del kirchnerismo que buscan 
consolidar sus respectivos espacios 
en la ciudad.

El bruerismo
Como se recordará, en las eleccio-

nes de 2007 el entonces intendente 
Alak cayó derrotado por el justicia-
lista Pablo Bruera, quien gobernó la 
ciudad por dos períodos consecuti-
vos hasta diciembre de 2015.

Uno de sus principales referentes 
es el concejal y ex diputado provin-
cial Guillermo Escudero, que desde 
hace tiempo viene trabajando su 
campaña en el marco de la consoli-
dación de un frente propio.

En ese aspecto, la agenda de Escu-
dero estuvo y está haciendo eje en la 
cuestión ambiental.  

“Vamos hacia la ciudad del futu-
ro de un medio ambiente sano con 

empleo genuino y con inclusión so-
cial”, suele decir Escudero, y expli-
ca que “la ciudad del futuro es de 
consensos y de equilibrio. La dis-
puta que estamos dando es lo nue-
vo contra lo viejo. El conocimien-
to científico como salida laboral. 
Aprovechar nuestras potencialida-
des y nuestra cultura como faro de 
la ciudad hacia el mundo”.

El Frente SI al que pertenece el 
concejal bruerista y que integra el 
Frente de Todos está compuesto, 
entre otras referencias, por Danielo 
Loncón y Yanina Sánchez de Uni-
dad Popular, Silvina Kociancich de 
Octubres, Javier Burelli de Pueblos 
Libres y la Dignidad; Luis Lugones 
del Peronismo por la Soberanía y 
Julia Larcamón de Forja.

Burelli y Sánchez ya manifestaron 
sus intenciones de querer ocupar una 
banca en el Concejo Deliberante.

En tanto, en los últimos días, Es-
cudero participó (junto a varios re-
ferentes del Frente SI) de un acto 
encabezado por Daniel Scioli. 

POLITICA

Sede el PJ platense, en calle 54 entre 7 y 8.

En el hoy espacio opositor en la capital bonaerense no logran acordar el mecanismo de participación de cara a las PASO del 13 de agosto. 
Exponentes del Concejo Deliberante, de la Cámara de Diputados bonaerense y del Gobierno provincial, eventuales contendientes.

En la ciudad de La Plata gobierna desde el año 2025 la alianza Cambiemos/Juntos 
por el Cambio/ Juntos que encabeza el actual intendente Julio Garro, quien ya ha 
hecho saber a sus colaboradores más cercanos que quiere ir por un tercer mandato. 

El verdadero enigma con el que sus principales referencias encuentran en estos 
tiempos tiene que ver con el armado de su equipo; aunque lo que más desvela a 
quienes integran el espacio ultraoficialista es saber qué lugar les corresponderá 
en caso de ser seleccionada o seleccionado para integrar la lista de candidaturas 
al Concejo Deliberante, al Consejo Escolar o al Senado bonaerense, que este año 
renueva sus tres bancas.

Lo que tienen en claro en cercanías del despacho del jefe comunal es que la interna 
del PRO (partido al que pertenece Garro) a nivel nacional se va a dirimir entre el Jefe 
de Gobierno de Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Horacio Rodríguez Larreta; y 
la ex ministra de Seguridad de la Nación, Patricia Bullrich.

El correlato de esa disputa en territorio bonaerense estará representada por la com-
petencia que llevarán adelante el diputado nacional Diego Santilli (Rodríguez La-
rreta) y el intendente de Lanús, Néstor Grindetti (Bullrich). Como se sabe, Garro 
forma parte del tándem Rodríguez Larreta-Santilli. Sin embargo, interna al fin, el 
intendente tiene un contrincante que pretende ser su sucesor en el Palacio de calle 12 
y hasta el momento dio cuenta de un fuerte armado: el senador bonaerense Juan Pa-
blo Allan.  También hay otros dirigentes que responden a Bullrich y no bajan 
sus pretensiones de competir contra Garro. 

Uno de ellos es el secretario de Proyectos Especiales del municipio, Mauro Pa-
lummo; otro es el ex concejal Julio Irurueta (quien tiene como aliada a la concejala 
Carla Fernández) y también asoma el diputado provincial Daniel Lipovetzky.

Juntos: Garro espera que
la interna esté controlada
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Logró dejar atrás a Brasil

Argentina, líder sudamericano en exportación de futbolistas

INFORNACIÓN GENERAL

celona, Real Madrid y Juventus. Los 
clubes europeos se instalan aquí y 
generan sus propias representacio-
nes en el país”, agregó Molina.

El 69% de las ventas de Argen-
tina y Brasil se realizaron a las 
ligas de España, Inglaterra, Italia, 
Alemania, Francia, Portugal, Emi-
ratos Árabes y China, mientras 
que la exportación de jugadores a 
Estados Unidos aumentó un 18 %.

Sin embargo, Molina advirtió 
que en Argentina hay cada vez 
más escuelas financiadas bajo fon-
dos de inversiones de empresarios 
de Qatar  y Arabia Saudita.

El país se posicionó a nivel regional, con la “venta” de 3.350 jugadores, en su mayoría de unos 14 años, que generaron unos 2.400 millones de 
dólares de ingresos, lo que representa un 36% más que en 2022, según el informe anual “Football Player Exports”. La falta de controles y las 
“clínicas” privadas fueron dos de los elementos que propiciaron el crecimiento, dijo Gerardo Molina, presidente de Euromericas Sport Marketing.

“Los representantes empiezan a 
traer esas franquicias acá, de ma-
nera no oficial. Se crean academias 
privadas por fuera del sistema fe-
derado y empiezan a absorber una 
cantidad de talentos desde los 10 y 
11 años”, explicó.

Y afirmó: “Antes el promedio 
de edad de la venta de un juga-
dor era de  15 y 16 años,  Es un 
tema con el cual FIFA ya se había 
puesto bastante fuerte y duro, es-
pecialmente con el Barcelona, al 
cual le ha aplicado sanciones”.

Además, sostuvo que “si tuvie-
ran que sancionar a los clubes acá 

por ese tema, la lista sería muy lar-
ga”. En tanto, explicó que Argen-
tina se ubica en la cima de la tabla 
gracias a la “falta de controles”.

“Los controles de la (Asociación 
del Fútbol Argentina) AFA sobre la 
exportación de jugadores son prác-
ticamente nulos. Los jugadores sa-
len con una facilidad absoluta, es el 
negocio perfecto, por ello el país es 
el pelotero del mundo”, afirmó.

En 2021 el fisco argentino le so-
licitó a la consultora el informe 
para investigar a la AFA y, tras 
notar la falta de regulación, le exi-
gió al organismo rector del fútbol 

argentino un “sistema de empa-
dronamiento de representaste y 
transferencias”.

Sin embargo, Molina dijo que 
“las cosas siguen igual” y que 
“el sistema de empadronamiento 
no fue montado”.

El informe también señala que 
“más del 55 % de los jugadores 
exportados no pasó por ningún 
club federado”, sino que “se for-
maron en ‘clínicas’ o clubes fun-
dados con capital extranjero con 
el objetivo de detectar jóvenes 
promesas y venderlas a Europa 
a cifras muy ínfimas de dinero. 

A
rgentina fue en 2023, por 
octavo año consecutivo, 
líder sudamericano en ex-
portación de futbolistas con 

la “venta” de 3.350 jugadores, en su 
mayoría de unos 14 años, que gene-
raron unos 2.400 millones de dóla-
res de ingresos, un 36% más que en 
2022, seguido por Brasil con 2.450 
jugadores según el informe anual 
“Football Player Exports”.

Los principales motivos de este cre-
cimiento fueron la falta de controles 
por parte de la Asociación del Fútbol 
Argentino (AFA) y del Fisco local y 
el aumento de las “clínicas” privadas, 
donde representantes europeos bus-
can jóvenes talentos, según explicó 
Gerardo Molina, presidente de Euro-
mericas Sport Marketing.

“Lo sintomático de la muestra es 
que todos los años fue incremen-
tándose el dinero que ingresa en 
Argentina por la exportación de 
futbolistas. Argentina y Brasil se 
despegan fuertemente del resto de 
América Latina”, explicó Molina.

El estudio indica que entre 2006 y 
2014 Brasil fue el líder de la región, 
pero muestra que fue desplazado 
por Argentina a partir de 2015.

Además, afirma que el tercer país 
sudamericano que más jugadores 
exporta es Colombia, seguido por 
México y Uruguay, que “vienen 
creciendo fuertemente año a año”.

El crecimiento
“En 2013 empezaron a crecer todo 

lo que son academias privadas en 
Argentina y una cantidad de clubes 
europeos que empiezan a venir a 
Argentina, como es el caso de Bar-

El ex funcionario, cuadripléjico desde 2007 tras un asalto

Jorge Rivas va a recuperar su voz gracias a la Inteligencia Artificial
El político socialista Jorge Rivas volverá a 

hablar con su voz natural gracias a un sis-
tema de inteligencia artificial argentino que 
procesa sus registros anteriores al episodio 
que lo dejó sin habla en 2007, proyecto en el 
que trabajan el Ministerio de Ciencia, Tecno-
logía e Innovación, la Universidad Tecnoló-
gica Nacional y la Dirección Nacional de Es-
trategias Inclusivas, Accesibles y Desarrollo 
Sostenible del Transporte del Ministerio de 
Transporte de la Nación.

Se trata del proyecto Mi identidad vocal, 
una iniciativa tecnológica pública que bus-
ca recuperar la voz original de la persona, y 
no una “robótica”, mediante un software con 
inteligencia artificial (IA) desarrollado en el 
marco del programa Impact.Ar de la cartera 
de ciencia y tecnología.

“Es el primer software de esta naturaleza 

que se realiza en nuestro país y que será de 
acceso universal, es decir, que podrá acceder 
a él quien lo necesite y no quien pueda pa-
garlo”, dijo Rivas durante la presentación del 
proyecto que se realizó en el Centro Cultural 
de las Ciencias.

“Siempre ha sido para mí una preocupación 
cómo garantizar que el avance tecnológico y 
científico esté al servicio de la humanidad”, 
sostuvo el dirigente, quien destacó “lo im-
portante que es para una persona poder dis-
poner de la tecnología para mejorar su cali-
dad de vida”.

En noviembre de 2007, mientras Rivas se 
desempeñaba como vicejefe de Gabinete de la 
Nación, recibió un golpe en la cara durante un 
asalto que lo dejó cuadripléjico y privado del 
habla, a raíz de lesiones en gran parte de su mo-
vilidad, pero no en sus facultades cognitivas.

La voz es un derecho
“La voz también es un derecho, que se valora 

sobre todo cuando se lo pierde. No tener voz limi-
ta gravemente nuestra posibilidad de comunicar-
nos, nos deja afuera, dependemos de que alguien 
lea lo que podemos escribir o que entienda nues-
tras señas”, reflexionó el exdiputado nacional.

En ese contexto, destacó los “extraordina-
rios” avances tecnológicos que “permiten 
recuperar ese derecho a quienes lo habíamos 
perdido, por la razón que haya sido”.

En la actualidad, el dirigente se comunica 
mediante una computadora con un software 
que sigue su vista y hace clic con el dedo 
índice derecho, para leer lo que escribe me-
diante una voz sintetizada.

A diferencia de estos software “que no re-
presentan la identidad vocal de quien la uti-
liza”, el proyecto Mi identidad vocal busca 

recuperar la voz natural de la persona a partir 
de registros anteriores, en su caso con viejos 
tapes de archivo, videos familiares, entrevis-
tas radiales y televisivas y exposiciones de 
cuando se desempeñaba como diputado.

“Devolvernos la identidad de nuestra propia 
voz es derribar nuevas barreras para lograr una 
inclusión más plena. De allí la importancia de 
universalizar el acceso a estos derechos a todas 
las personas sin voz ya que hoy somos minoría 
los que podemos acceder”, agregó Rivas.

El proyecto es desarrollado por un grupo in-
terdisciplinario de la Universidad Tecnológica 
Nacional - Facultad Regional La Plata (UTN-
FRLP), y cuenta con el apoyo del Ministerio de 
Ciencia, Tecnología e Innovación (MinCyT) y 
la Dirección Nacional de Estrategias Inclusivas, 
Accesibles y Desarrollo Sostenible del Transporte 
del Ministerio de Transporte de la Nación.

Tras el festejo en el Mundial, Argentina es el país regional que vende más jugadores.
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Para completar la Canasta Básica

Una familia porteña necesitó $222.601 para no ser pobre
Así surge de los datos de la Dirección General de Estadística y Censos porteña, que precisó que en mayo debió además percibir ingresos de por 
lo menos $125.701.89 para no ser considerada en situación de indigencia. En tanto, con $342.565,24 podría ser catalogada de clase media.

U
na familia de cuatro miem-
bros que habita en la Ciudad 
de Buenos Aires necesitó 
en mayo percibir ingresos 

de por lo menos $125.701.89 para 
no ser considerada en situación de 
indigencia, $222.601,07 para no 
quedar comprendida en la pobreza 
y $342.565,24 para ser cataloga-
da como de clase media, de acuer-
do con los datos difundidos por la 
Dirección General de Estadística y 
Censos porteña.

De esa forma, los gastos de la Ca-
nasta Básica Alimentaria (CBA), que 
marcan el límite de la indigencia, 
tuvieron el mes pasado un aumento 
del 4,98%, 6,06 puntos porcentua-
les menos que el 11,04% de incre-
mento registrado en abril, en tanto 
el acumulado en doce meses llegó 
al 131,15%, 1,62 punto más que el 
129,53% de la medición previa.

En el caso de la Canasta Básica Total 
(CBT), que establece el tope de la po-
breza, el incremento mensual fue del 
6,73% (menos que el 9,06% de abril) y 
el interanual del 123,38 (118,93% en el 
mes anterior), mientras que la Canasta 
Total (CT), que en diferentes propor-
ciones delimita al sector medio frágil, 
la clase media y los sectores acomo-
dados, subió 6,96 en el mes (menor al 
8,97% de abril) y 122,71% en relación 

con mayo de 2022 (117,67% en la me-
dición anterior).

Los montos señalados no incluyen 
el pago de alquiler de vivienda ni de 
expensas comunes, por no ser con-
siderados gastos de consumo.

Los alimentos
La evolución de las canastas en 

mayo reflejó el menor peso relativo 
de los alimentos básicos respecto de 
los gastos en otros bienes, servicios 
y tarifas, que no forman parte de los 
gastos de indigencia, razón por la que 
los porcentajes de este último estrato 
tuvieron un incremento inferior al de 
los demás, una situación inversa a la 
que se dio en la medición interanual.

Al respecto, el 7 de junio se 
informó que la inflación en la 
Ciudad había sido del 7,5% en 
mayo, pero el rubro Alimentos 
y bebidas no alcohólicas su-
bió 6,6%, mucho menos que el 
12,5% registrado en Vivienda, 
agua, electricidad, gas y otros 
combustibles.

El Instituto Nacional de Esta-
dística y Censos (Indec) dará a 
conocer el próximo miércoles 21 
de junio su medición de las ca-
nastas básicas de mayo. Se trata 
de un dato que cobrará una im-
portancia adicional debido a que 
en los criterios de segmentación 
de los subsidios a las tarifas de 
servicios públicos, se excluye del 
beneficio a los usuarios con in-
gresos superiores a 3,5 veces la 
CBT.

Si se tomara como referencia la 
medición de la Dirección de Esta-
dística porteña, ese nivel pasaría a 
ubicarse en $779.103,71 mensua-
les.

A diferencia del Indec, que re-
conoce solamente las categorías 
de pobres e indigentes, su homó-
logo de CABA dispone de seis 
estratos sociales en su clasifica-
ción.

En mayo, los recursos nece-
sarios para estar comprendidos 
en cada categoría fueron los si-
guientes: en situación de indigen-
cia, hasta $125.701,88; de pobre-
za no indigente, de $125.701,89 
hasta $222.601,06; y no pobres 
vulnerables, de $222.601.07 has-
ta $274.052,18.

En el caso del sector medio frágil, 
de $274.052,19 hasta $324.565,23; 
clase media, de $324.565,24 hasta 
$1.096.208,75 y sectores acomoda-
dos, $1.096.208,76 o más.

NACIÓN

Según datos del InproturPor un total de $180 millones

El secretario ejecutivo del Instituto Nacional de Pro-
moción Turística (Inprotur), Ricardo Sosa, informó 
que entre enero y mayo del año en curso se produjo 
“un crecimiento histórico del turismo extranjero en 
Argentina”, con la llegada de “más de 3 millones” de 
visitantes, que representó un ingreso de 2.300 millo-
nes de dólares.

Sosa señaló, entre otros aspectos, el trabajo realiza-
do por el organismo encargado de la promoción tu-
rística del país en el exterior, y que Estados Unidos 
y Canadá se destacaron en este primer tramo del año, 
como países emisores de turistas a la Argentina con el 
crecimiento más alto de los últimos 13 años.

En declaraciones a Télam Radio, el funcionario afir-
mó que “más allá de los registros comparativos que 
realizamos con el último año de la pre pandemia, hoy 
estamos confirmando que existe un crecimiento his-
tórico, que involucra a más de 10 años de estadísticas 
oficiales”.

Sosa agregó que al comparar enero a mayo de 2023 
con igual período de 2019, “diez países ya emiten 
más turistas que en la pre pandemia, lo que significa 
que recuperaron el 100% de movimiento turístico y 
crecieron por sobre el 2019”.

En ese sentido, detalló que “el ranking de recupe-
ración y crecimiento es el siguiente: Uruguay 161%, 
Estados Unidos 116%, Chile 112%, Canadá 100%, 
Rusia 102%, Costa Rica 120%, Panamá 234%, Tur-
quía 112%, Guatemala 150%, El Salvador 111% y 
Emiratos Árabes 1206%”.

“En el comparativo histórico, los 664.809 turistas 
estadounidenses que llegaron entre enero y mayo de 
2023 es el número más alto de ese mismo período de 
los últimos 13 años, hasta ahora el mayor crecimiento 
se había registrado en 2019 con 558.732”, subrayó.

Señaló además que “incluso en el registro mensual, los 
ingresos de turistas estadounidenses siempre fueron su-
periores al mismo del último año de la pre pandemia”

Por otra parte, reveló que “desde el Inprotur estamos 
ejecutando un plan de gestión muy importante, para 
tener idea de estas cuestiones, por ejemplo, sólo en 
estos primeros 5 meses, hemos realizado 22 acciones 
presenciales en Estados Unidos”.

Entre esas acciones produjeron “activaciones de 
promoción al público final en eventos deportivos 
como el PGA Tour o Indycar, activaciones en vía pú-
blica, participación en ferias como Routes América y 
Seatrade Cruise Global”.

La Secretaría de Comercio mul-
tó por un total de 180 millones de 
pesos a las empresas Molinos Río 
de la Plata, Procter & Gamble, Ar-
cor, Sancor ante “reiterados incum-
plimientos a la ley de Defensa del 
Consumidor (24.240) y al decreto 
274/2019 de Lealtad Comercial”.

La Secretaría dio a conocer que 
“entre las faltas, que afectan de ma-
nera directa a consumidores y con-
sumidoras, se destacan la comer-
cialización de productos mellizos a 
diferente precio, incumplimientos 
al programa Precios Justos, y falta 
de información obligatoria en los 
envases”.

La firma Procter & Gamble Ar-
gentina fue multada por 80 millones 
de pesos por la comercialización si-
multánea de productos con caracte-
rísticas similares con una variación 
de precio del 12,5%. 

Desde Comercio indicaron que 
“las etiquetas de los pañales tenían 

diferencias apenas perceptibles, una 
con la leyenda ‘Extra plus’ y la otra 
con la leyenda ‘Hipoalergénico’”.

En el caso de Molinos Río de la 
Plata, fue sancionada con una multa 
de 65 millones de pesos también por 
productos mellizos, en este caso fi-
deos de iguales características pero 
también con envases con diferen-
cias apenas perceptibles (“Tirabu-
zón” y “Fusilli”), y una diferencia 
de precios de un 18%. Además, la 
empresa fue multada por 15 millo-
nes de pesos por la falta de fecha 
en envases secundarios de distintos 
productos.

Por otro lado, la firma Arcor fue 
sancionada por 12 millones de 
pesos ante la falta de respuesta a 
los requerimientos solicitados por 
incumplimientos de precios en el 
marco del programa Precios Jus-
tos. En tanto, Sancor fue multada 
por 8 millones de pesos por la falta 
de origen en algunos envases.

El turismo extranjero generó 
unos 2.300 millones de dólares

Comercio multó a
cuatro empresas

Cada vez le queda más lejos a la gente la Canasta Básica para no ser pobre.
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Relaciones internacionales

Ante la Cámara de Diputados

Alberto Fernández promueve acuerdo 
“equilibrado” entre Mercosur y la UE
El presidente impulsó el convenio tras recibir en Casa Rosada a la titular de la Comisión Europea, Úrsula von der Leyen, con quien coincidió 
en destacar la importancia de acelerar las negociaciones para un entendimiento beneficioso para ambas partes, además de ratificar la 
“voluntad política” para firmarlo.

NACIÓN

E
l presidente Alberto Fernán-
dez y la titular de la Comi-
sión Europea, Úrsula von der 
Leyen, dialogaron en Casa 

Rosada sobre el posible avance del 
acuerdo entre el Mercosur y la Unión 
Europea (UE) y coincidieron en des-
tacar la importancia de acelerar las 
negociaciones para un entendimien-
to “equilibrado” y beneficioso.

Luego de mantener una reunión 
bajo el formato 1+1, en la que el 
Jefe de Estado estuvo acompañado 
por el canciller Santiago Cafiero, 
Fernández y Von der Leyen firma-
ron un memorándum de entendi-
miento sobre “insumos críticos” y 
brindaron una declaración conjunta 
a la prensa acreditada y medios in-
ternacionales.

Ambos reconocieron que el en-
cuentro sirvió especialmente para 
dialogar sobre el dilatado acuerdo 
Unión Europea-Mercosur, y las tra-
bas que impiden su concreción.

El mandatario nacional dijo que 
hay “voluntad política” de firmar 
pero aclaró que a los impedimentos 
iniciales realizados por el bloque 
europeo se contrapone la necesidad 
de un acuerdo “equilibrado”, que 
tenga en cuenta las asimetrías.

“Todos tenemos voluntad de llegar 
a un acuerdo. Los obstáculos están en 

nosotros y tenemos que empezar a re-
moverlos. No es tan difícil remover-
los si la voluntad política existe. Y de 
nuestra parte existe. Solo pedimos un 
acuerdo equilibrado, en el que todos 
ganemos”, dijo el Presidente.

Entendimiento comercial
Von der Leyen, por su parte, dijo 

que “sería importante” que el en-
tendimiento comercial que podría 
generar un área comercial de 700 
millones de consumidores “pueda 

firmarse antes de fin de año”.
“Mi objetivo sería que hagamos 

todo lo posible para que se conclu-
ya lo antes posible. Queremos fijar 
un objetivo ambicioso, por ejemplo, 
que como muy tarde antes de que 

concluya el año se firme el acuerdo 
político”, afirmó la titular de la Co-
misión Europea y manifestó que se 
tiene “una ventana de oportunidad 
para concluir el acuerdo”. La mencio-
nada “ventana” se debe a que la actual 
composición europea puede variar en 
las elecciones del año próximo.

La política alemana dijo que la UE 
ya envió al Mercosur una “carta” de 
intenciones para avanzar y Fernández 
habló de “tres puntos” que Argentina 
presentará a sus socios “no para trabar, 
sino para avanzar” en el acuerdo.

“Desde el Mercosur hemos traba-
jado para presentarle a la UE los re-
querimientos que el Mercosur hace 
para terminar con los desequilibrios 
o asimetrías que existen entre ambas 
economías y necesitamos aclarar para 
preservar el desarrollo propio de nues-
tra región”, dijo el jefe de Estado.

Las fuentes diplomáticas puntua-
lizaron que se trata de “tres docu-
mentos que se están trabajando con 
el resto de los países parte y que se 
presentarían en julio”.

La visita de Von der Leyen a Buenos 
Aires forma parte de una gira que com-
prende Brasil, Chile y México -desde 
el 12 al 15 de junio-, en la que, según 
consignó la UE, la presidenta hará una 
serie de anuncios sobre proyectos en el 
marco de la estrategia Global Gateway.

La Unión Europea consideró que la 
puesta en marcha de estos anuncios 
“será mutuamente beneficioso y acer-
cará aún más a ambas regiones”.

Fernández recibió en Casa Rosada a Von der Leyen, de la Unión Europea.

El jefe de Gabinete, Agustín Rossi, remar-
có, al brindar su informe ante la Cámara de 
Diputados, que “la generación de empleo en 
la Argentina es una de las políticas más con-
tundentes del Gobierno” y destacó que con la 
puesta en marcha del gasoducto Néstor Kir-
chner “se podrán ahorrar 4 mil millones en 
importaciones”.

En su segundo informe ante los diputados 
desde que asumió como jefe de Gabinete, que 
se extendió durante 50 minutos, Rossi hizo un 
balance del crecimiento del empleo, destacó 
la instrumentación del plan de obras públicas 
“con 5000 en ejecución”, la creación de nue-
vas universidades y la entrega de pensiones 
por discapacidad.

Rossi -que es también precandidato presi-
dencial del FDT- criticó el acuerdo alcanza-

do por el gobierno de Mauricio Macri con el 
FMI; consideró increíble” que se “haya podi-
do firmar un acuerdo de esas características” 
y sostuvo que “por el monto de la deuda del 
crédito con el FMI, el Congreso debería haber 
tenido participación” en la suscripción.

Defensa de la gestión
Al defender la gestión de Alberto Fernán-

dez, Rossi aseguró que la “generación de 
empleo en la Argentina en estos últimos años 
es una de las políticas más contundentes del 
Gobierno” y señaló que “llevamos 32 meses 
de crecimiento del empleo privado”.

“Estos 32 meses consecutivos se convierten 
en una de las series más extensas de creación 
de empleo desde el 2009. El último mes que 
se creó empleo durante la gestión de Macri 

fue en diciembre de 2017. Desde ahí se per-
dieron trabajos. Después empezó la pandemia 
y la cuarentena estricta”, recordó.

En ese sentido, destacó que “las cosas no su-
ceden, como alguna vez se dijo, por arte de 
magia sino por políticas y modelos que sostie-
nen y se llevan adelante y detalló que “al mes 
de marzo se llevan 32 meses de crecimiento, 
el último mes creció el 0,3%, viene crecien-
do entre 0,2% y 0,4% desde agosto pasado” 
y precisó que unos 19 mil ciudadanos “consi-
guieron trabajo desde marzo”.

En tanto, señaló que la creación de empleo 
se registró “en todas las actividades de la eco-
nomía, con excepción de la agricultura, la 
pesca y la intermediación financiera” y preci-
só que ese aumento se dio con más fuerza “en 
la construcción, el turismo y la gastronomía, 

que fueron los motores de empleo privado de 
la Argentina”.

Durante su discurso, Rossi destacó que una 
de las obras más importantes que se inaugura-
rá será el gasoducto Néstor Kirchner -previsto 
para el próximo 20 de junio-, el cual permiti-
rá en “la segunda mitad del año un ahorro de 
2000 millones de dólares en exportaciones y 
al final ese ahorro va a ser de más de 4.000 
millones de dólares”.

Destacó que luego se empezará “la segunda 
etapa del gasoducto Néstor Kirchner que viene 
a terminar en San Gerónimo, Santa Fe, y serán 
otros 3500 millones más de ahorro en importa-
ciones de energía y con todo el proceso de re-
versión que se está haciendo en el Norte la po-
sibilidad de expansión a Bolivia, alimentando a 
grandes centros urbanos del propio Brasil”

En su segundo informe ante el Congreso desde que asumió, el jefe de Gabinete hizo un balance durante 50 minutos sobre el 
crecimiento del trabajo y destacó la instrumentación del plan de obras públicas “con 5.000 en ejecución”, la creación de nuevas 
universidades y la entrega de pensiones por discapacidad.

Rossi destacó la generación de empleo y el gasoducto
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Tiro por elevación a su rival de la interna

Grindetti: “Yo soy bonaerense, nací y viví
toda la vida en la Provincia”

PROVINCIA

“A mí no me gusta nada. No me 
gusta cambiar las reglas o el orden de 
una disputa sobre la marcha. Veo una 
inconsistencia, si Schiaretti no está con 
nosotros en Córdoba por algo es, algo 
no compartimos con él. Que se integre 
de golpe, requiere de explicaciones 
que yo no encuentro”, cuestionó el jefe 
comunal lanusense en uso de licencia.

A su vez, aseveró: “Esto le hizo 
un daño importante a nuestra gente 
en Córdoba que la gente no termina 

El precandidato a gobernador realzó su condición de nacido en el territorio, algo con lo que no cuenta Diego Santilli, su rival larretista. 
Además, destacó su experiencia de gestión al frente de Lanús y cuestionó la estrategia de sumar a Juan Schiaretti a JxC: “Hacer 
concesiones para llegar al poder es arena movediza”.

de entender. Ya no va a poder con-
cretarse”. 

“Yo soy de ampliar, como dice 
Horacio, pero requiere un tiempo, 
una discusión y búsqueda de con-
sensos. Hay una diferencia entre 
reunirse detrás de un propósito y 
amontonarnos”, aclaró Grindetti.

Más definiciones
Finalmente, sobre su candidatura, 

explicó que “no hubo un acto de Mau-

ricio Macri para presionar y que yo 
sea elegido como candidato a gober-
nador”, aunque aclaró: “Una vez que 
Patricia me designó, tengo todo el apo-
yo de él y habitualmente lo veo para 
pedirle comentarios y consejos”.

También habló de Cristian Riton-
do, quien se sumó a ese espacio. “Me 
gustaría que encabece la lista de dipu-
tados de la provincia, está en nuestros 
equipos territoriales y en los técnicos. 
Está totalmente integrado, me pone 

muy contento, nos entendemos muy 
bien, ojalá podamos cerrar con él 
encabezando nuestra lista de diputa-
dos”, expresó el precandidato.

Por último, habló de la posible fór-
mula que integrará y se mostró “par-
tidario de que sea alguien del interior 
y de los otros espacios que integran la 
coalición”. De todos modos, señaló: 
“Lo debemos resolver en conjunto, 
estamos esperando a la convención 
de la UCR bonaerense”.

N
éstor Grindetti, precandida-
to a gobernador bonaerense 
por la boleta que encabeza 
a nivel nacional Patricia 

Bullrich, le lanzó un tiro por eleva-
ción a su rival interno Diego Santilli, 
al señalar: “Lo respeto mucho, pero 
yo soy bonaerense, nací y viví toda 
la vida en la provincia”. Así, puso 
el foco en el precandidato larretista, 
que viene de la gestión porteña.

Sobre su experiencia de gestión en 
Lanús, Grindetti resaltó: “Fui inten-
dente ocho años de un municipio de 
una sección electoral compleja, con 
500 mil habitantes, además fui ocho 
años ministro en la Ciudad, lo que 
me da un amplio conocimiento del 
funcionamiento del Estado”.

De cara a las políticas a implemen-
tar si la coalición se hace con el poder, 
advirtió: “No sé si se viene un ajuste 
brutal, se viene una transformación 
de políticas públicas. Hay que bajar el 
gasto público y dejar de emitir. Pón-
ganle el nombre que quieran”.

La ampliación de JxC
En declaraciones a Futurock, hizo sa-

ber también sus diferencias con la es-
trategia electoral que propone Horacio 
Rodríguez Larreta y cuestionó sumar a 
Juan Schiaretti a Juntos por el Cambio. 
“Horacio está haciendo concesiones 
hoy para llegar al poder, para mí eso es 
arena movediza, nosotros sostenemos 
que llegar al poder como estamos y 
luego hacer acuerdos”, señaló.

Para proteger producción local

Alak propone la creación de Colonia Boliviana en Poblet

El ministro de Justicia y Derechos 
Humanos de la provincia de Bue-
nos Aires, Julio Alak, propuso crear 
una Colonia Boliviana en Poblet, 
partido de La Plata, así como hicie-
ron los presidentes Perón y Fron-
dizi, “con inmigrantes portugueses 
y japoneses que se dedicaron a las 
actividades hortícolas y frutícolas 
en el cinturón agropecuario” de la 
capital bonaerense.

“Hay que proteger la producción 
local y crear una Colonia Boliviana 
en Poblet, como hicieron los presi-
dentes Juan Domingo Perón y Arturo 

Frondizi, con los inmigrantes portu-
gueses y japoneses que se dedicaron 
a las actividades hortícolas, frutícolas 
y florícolas en el cinturón agropecua-
rio de La Plata”, sostuvo Alak duran-
te conformación de la junta promoto-
ra en el Paraje Los Vascos, Ruta 36 
Km 70 y esquina 664.

En uno de los territorios rurales más 
extensos del partido, Alak propuso 
“como paso previo la conformación 
de una asociación civil de producto-
res hortícolas para luchar por la crea-
ción de la colonia”, ante un centenar 
de productores y sus familias.

Destacó que “los seis mil habi-
tantes de Poblet constituyen una 
pujante población productiva, que 
carece del mantenimiento per-
manente de las calles y caminos 
para sacar la producción, servicios 
esenciales, delegación municipal, 
centro de salud, destacamento poli-
cial y servicio de transporte con las 
frecuencias y paradas con refugios 
como merece esta población”.

Gobierno ausente
“La única obra realizada en los 

últimos años es la Escuela Secun-

daria de Poblet (EES 48), en el km 
67 de la Ruta 36 km, realizada por 
gestión provincial de Axel Kicillof, 
pero luego vemos un gobierno lo-
cal ausente en todas las áreas de su 
competencia”, agregó.

Según se informó en un comuni-
cado, el sistema productivo local 
se organiza principalmente por 
asociaciones de grupos de cuatro 
o cinco familias que arriendan una 
o dos hectáreas, dentro del cordón 
hortícola más importante de la pro-
vincia de Buenos Aires.

El ministro señaló que “aquí no 

hay ambulancia ni centro de aten-
ción primaria de la salud equipado 
y con profesionales, por lo tanto 
cuando un vecino tiene un proble-
ma urgente de salud, tienen que 
cargarlo a una camioneta y llevarlo 
hasta el Hospital de Romero, que es 
un lugar distante, pero el más cer-
cano que hay”.

También planteó “la necesidad de 
una dársena de giro sobre la Ruta 
36 a la altura de la escuela y la fal-
ta de controles de velocidad en el 
tránsito, situación que genera un 
alto índice de accidentes”.

Grindetti revindicó su condición de bonaerense frente a Santilli, su rival interno.

El ministro de Justicia y Derechos Humanos bonaerense se refirió a la posibilidad de reflotar esa idea en La Plata, así como hicieron los 
presidentes Perón y Frondizi “con inmigrantes portugueses y japoneses que se dedicaron a las actividades hortícolas y frutícolas en el 
cinturón agropecuario”, sostuvo.
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En el teatro Trinidad Guevara de Luján

Se realizó el Encuentro por el 
Hábitat Popular en la Provincia

El cierre estuvo a cargo del gobernador Axel Kicillof y contó con la participación de ministros nacionales y provinciales. “Este es un 
encuentro que nos permite abordar una de las problemáticas más complejas en materia social: la urbanización de los barrios populares, 
donde el Estado llega tarde”, expresó el mandatario.

PROVINCIA

E
l gobernador Axel Kicillof encabezó 
el acto de cierre del Encuentro por 
el Hábitat Popular en la Provincia de 
Buenos Aires, en el teatro Trinidad 
Guevara del municipio de Luján, don-

de destacó que “este es un encuentro que nos 
permite abordar una de las problemáticas más 
complejas en materia social de la provincia de 
Buenos Aires: la urbanización de los barrios 
populares, donde el Estado llega tarde”.

Y agregó: “Es el resultado de etapas de des-
industrialización que interrumpieron los pro-
cesos de crecimiento poblacional planificado, 
con dignidad y derechos”.

En ese sentido, el Gobernador expresó: 
“Hoy, mientras algunos hablan de dinamitar, 

nosotros venimos a reparar y a reconstruir 
para asegurar condiciones de vida digna a to-
dos y todas las bonaerenses”.

Participaron los ministros de Obras Públi-
cas de la Nación, Gabriel Katopodis; y de 
Hábitat y Desarrollo Urbano bonaerense, 
Agustín Simone; la ministra de Gobierno, 
Cristina Álvarez Rodríguez; la secretaria de 
Integración Socio Urbana del Ministerio de 
Desarrollo Social de la Nación, Fernanda 
Miño; la directora ejecutiva del Organismo 
Provincial de Integración Social y Urbana 
(OPISU), Romina Barrios; y el intendente 
local, Leonardo Boto.

Inversión y convenios
 “En 2019 hemos recuperado un camino que 

nos permite hoy contar con obras por más de 
$260 mil millones de pesos y un trabajo arti-
culado entre la Nación, la Provincia y los mu-

nicipios para construir viviendas de calidad y 
barrios con todo el equipamiento necesario”, 
manifestó Simone.

A lo largo del día, intendentes, dirigentes 
y representantes de organizaciones sociales 
participaron de distintos paneles en los que 
se abordaron las políticas de integración ur-
bana desde la perspectiva de los municipios y 
la organización popular. “Esto representa una 
política de Estado en materia de hábitat, área 
en la trabajamos para generar más posibilida-
des y mejores condiciones en cada uno de los 
barrios”, destacó Barrios.

Asimismo, Miño indicó que “desde la Se-
cretaría hemos invertido $152 mil millones en 
la provincia para trabajar junto al Gobierno 
bonaerense, los municipios, organizaciones 
sociales, sindicatos y la Iglesia, con el objeti-
vo de utilizar todas las herramientas posibles 
para transformar la vida de la gente”.

En el marco del Encuentro, se celebraron 
nuevos convenios para obras de urbaniza-
ción en barrios de Luján, Ensenada, Pilar, 
Lomas de Zamora, San Pedro, Berazategui, 
Mercedes, Quilmes, Bahía Blanca, Berisso 
y Tigre.

Por su parte, Álvarez Rodríguez hizo hin-
capié en “la articulación entre los diferentes 
niveles del Estado para resolver la proble-
mática de la vivienda y para que haya ciu-
dades más igualitarias, inclusivas y equita-
tivas”. Asimismo, los municipios de Luján, 
Ensenada, Lomas de Zamora, y San Pedro 
suscribieron el programa Mi Identidad, Mi 
Derecho.

“Estamos orgullosos de todo el trabajo que 
estamos haciendo y por la iniciativa por se-
guir impulsando todo aquello que nos permita 
mejorar el hábitat de los barrios populares”, 
manifestó Boto.

Kicillof encabezó el acto en el teatro Trinidad Guevara de Luján.

Kicillof fustigó a “la derecha”

“Tienen muchos candidatos, pero un solo plan: el ajuste”
El gobernador Axel Kicillof reconoció la 

existencia de un malestar en la sociedad, pero 
advirtió que los candidatos de la derecha “no 
podrán imponer que la salida es ajuste, la re-
presión y la dinamita” y analizó que no es 
posible salir de una crisis con “más neolibe-
ralismo”.

“Se trata de instalar que la sociedad se dere-
chizó y no quiere al Estado, como si se pudie-
ra salir de una crisis producto del endeuda-
miento descontrolado que hizo el macrismo 
con más neoliberalismo y más políticas de 
derecha”, reflexionó el mandatario en decla-
raciones a radio El Destape.

El economista afirmó que la actual es una 
“etapa compleja”, describió que “en todos 
los países, tras la pandemia y la guerra hay 
turbulencia económica, financiera, crisis ali-
mentaria y de moneda” y planteó que “resulta 
difícil gobernar dando resultados en todo el 
mundo en términos de mejora de condiciones 
de vida con una situación internacional tan 
frágil”.

Si bien Kicillof admitió que “la sociedad 
está conmocionada y hay malestar” e indicó 
que pese al crecimiento de los índices de em-
pleo “no suben los salarios” al mismo ritmo 
que aumenta la inflación, destacó que “no 

podrán imponer que la salida es el ajuste, la 
represión y la dinamita”.

“(Elisa) Carrió dijo que van a ir a juicio por 
violación de derechos humanos por las refor-
mas de ajuste que van a aplicar”, graficó.

Elecciones difíciles
Luego, el gobernador reconoció que “no 

son elecciones fáciles”, pero rechazó “que 
todo vaya a girar hacia un plan de ajuste con-
sentido” porque la sociedad quiere respuestas 
como las que “damos nosotros” mientras que 
“la derecha tiene muchos candidatos, pero un 
sólo plan: el ajuste”.

Así, puso de relieve diversas acciones de 
gestión llevadas adelante por su administra-
ción “con presencia del Estado” y aseguró 
que “hay un trabajo de mediano y largo pla-
zo, planificado en cada área de Gobierno: sa-
lud, educación, parques industriales, puertos, 
seguridad”.

El mandatario señaló que “se hizo mucho 
-como por ejemplo obras en hospitales, de 
infraestructura, viviendas y 163 edificios es-
colares nuevos- pero hubo dos años de pan-
demia” y resaltó que también se llevaron a 
cabo “cambios de fondo, como modificar los 
contenidos educativos”.
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En el sector bovino 

Este 30 de junio finaliza el plazo para que 
los productores ganaderos, con un stock me-
nor a 300 vacas, se adhieran a la segunda eta-
pa del Plan de Prevención y Erradicación de 
ETS (Enfermedades de Transmisión Sexual) 
en bovinos, anunció el Ministerio de Desarro-
llo Agrario de la Provincia de Buenos Aires.

La cartera agraria destacó en un comunicado 
que “a partir de esa fecha, todos aquellos ani-
males que no hayan sido testeados para enfer-
medades de transmisión sexual no podrán ser 
trasladados dentro del territorio bonaerense”.

“Uno de los desafíos que nos planteamos 
al asumir la gestión fue reforzar el trabajo de 
prevención en materia sanitaria porque sabe-
mos que de esa manera se puede generar un 
incremento muy significativo en la produc-
tividad ganadera de la provincia de Buenos 
Aires”, destacó el ministro Javier Rodríguez.

Durante 2022 se trabajó sobre rodeos con 

más de 300 vacas en territorio bonaerense y se 
logró un porcentaje de presentación de certifi-
cados de diagnóstico de ETS del 85,1% sobre 
la población objetivo.

De los 2.910 establecimientos que realizaron 
los análisis de venéreas, 331 registraron al menos 
1 caso positivo, lo que arroja una positividad de 
11,38%, lo que evidencia la importancia de conti-
nuar avanzando con las tareas de prevención.

El Plan de Prevención y Erradicación de 
ETS en bovinos ofrece análisis gratuitos para 
detección de enfermedades venéreas en to-
ros, al tratarse de los principales portadores 
asintomáticos, y la iniciativa contempla un 
máximo de cinco muestras por productora o 
productor equivalentes a cinco toros testeados 
(se realizan dos muestras por cada toro).

Además, el Ministerio cuenta con una línea 
de crédito para la reposición de animales que 
resulten positivos para ETS, como también 

puede destinarse a mejoras en las instalaciones 
ganaderas, implantación de pasturas, la adqui-
sición de vaquillonas para vientres y la mejora 
genética a través de inseminación artificial.

Como parte de este Plan, ya se brindó fi-
nanciamiento por unos $900 millones (entre 
créditos otorgados y aprobados). A su vez, la 
iniciativa incluye asistencia técnica a peque-
ñas y medianas productoras y productores 
ganaderos bovinos de la provincia de Buenos 
Aires que adhieran a la misma.

Apicultores
Por otra parte, el titular de Desarrollo Agra-

rio, Javier Rodríguez, destacó la 25° Fiesta 
Nacional de la Miel, donde valoró las políti-
cas creadas para impulsar el crecimiento del 
sector apícola en todo el territorio bonaerense 
y entregó los premios a los ganadores del 3° 
Concurso Provincial de Mieles. 

“Nosotros entendemos que la apicultura es 
producción pero también es pasión, familia y 
cuidado del ambiente. Por eso es importante 
tener una mirada integral sobre el sector y ex-
presarla en acciones concretas que permitan 
fortalecerlo”, señaló el ministro.

Y agregó: “Buenos Aires es la principal 
provincia apícola del país y su producción de 
miel supera el 50% del total nacional. Es un 
sector que tiene un enorme potencial y por eso 
es que venimos acompañándolo con políticas 
específicas para impulsar su desarrollo”.

En la actualidad, la provincia de Buenos 
Aires concentra más de un tercio de los 
apiarios y colmenas registrados en Argenti-
na. Desde marzo de 2019 a marzo de 2023, 
el número de productoras y productores re-
gistrados se incrementó casi un 32% mien-
tras que la cantidad de apiarios aumentó un 
55 por ciento. 

Advierten los especialistas

La caída de las primeras heladas 
favorecerá la siembra de trigo
El fenómeno climático, con temperaturas que oscilaron entre dos y diez grados bajo cero, fue el primer evento de este tipo en lo que va del 
año, según un informe elaborado por la Bolsa de Comercio de Rosario (BCR).

CAMPO

L
as heladas ocurridas en las 
últimas horas en la región 
pampeana van a favorecer 
las labores de siembra para 

la campaña fina de trigo, según un 
informe elaborado por la Bolsa de 
Comercio de Rosario (BCR).

El fenómeno climático, con tem-
peraturas que oscilaron entre -2°C y 
-10°C, fue el primer evento de este 
tipo en lo que va del año.

Al respecto, la analista de la Guía 
Estratégica para el Agro de la BCR, 
Florencia Poeta, señaló que “las ba-
jas térmicas van a favorecer las labo-
res de siembra para impulsar la cam-
paña fina, en particular la siembra de 
trigo, en los lugares donde habían 
excedentes hídricos que impedían 
llevarla a cabo con normalidad”.

Si bien la sequía sigue presente en 
amplias franjas del territorio, el este 
de la zona núcleo veía afectada su 
posibilidad de siembra por excesos 
de humedad.

El fuerte descenso de la tempera-
tura ya había sido adelantado por 
GEA en su informe de la semana pa-
sada, cuando se anticipaba el ingre-
so de un sistema frontal frío, que iba 
a generar una baja de las temperatu-
ras a partir de la noche del viernes 9.

Los datos del reporte
En dicho reporte se planteaba que, 

a la fecha, solo se había sembrado 
el 18% de trigo en la región núcleo: 
se habían implantado 164.000 de las 

910.000 hectáreas intencionadas. “Es 
la siembra más atrasada de las ultimas 
5 campañas”, concluía el informe.

En la misma línea que la BCR, el 
secretario de Agricultura, Juan Bahi-
llo, se mostró optimista respecto a 
la “recuperación del nivel de activi-
dad” del sector agropecuario tras la 
sequía, con una importante inten-
ción de siembra” para la campaña 
2023/2024 que, en el caso del trigo 

alcanzaría “7 millones de hectáreas”.
El funcionario rescató que “a través 

de distintas políticas públicas como 
la Ley de Emergencia Agropecua-
ria, se permitió la subsistencia de los 
productores pequeños y medianos” 
que hoy, “más allá de la sequía, tie-
nen una fuerte vocación por produ-
cir”, expresó Bahillo a FM Delta.

“Soy muy optimista respecto a la 
recuperación del nivel de actividad 

del sector”, agregó y subrayó que 
“según las estimaciones oficiales, la 
intención de siembra es importante” 
y se estima que se volverán a sem-
brar “unas siete millones de hectá-
reas para el trigo”.

La actividad agropecuaria del país 
fue afectada severamente entre me-
diados del año pasado y los prime-
ros meses de 2023 por una sequía 
que alcanzó magnitudes históricas 

con su consecuente impacto sobre 
las cosechas y siembras.

Semanas atrás, el ministro de Eco-
nomía, Sergio Massa, estimó que el 
impacto del fenómeno climático na-
tural en las reservas será una reduc-
ción en los ingresos de US$15.000 
millones respecto a las previsiones 
iniciales, a causa de la disminución 
de la producción agropecuaria y las 
exportaciones de granos.

Las heladas pueden favorecer la siembra de trigo.

Finaliza el plazo para adherirse al Plan de Erradicación de ETS



11 | MIERCOLES 14 DE JUNIO 2023 | 11 | MARTES 13 DE JUNIO 2023 | 

Es una de las principales causas de mortalidad masculina

Cada 45 minutos diagnostican con cáncer 
de próstata a una persona en Argentina
Especialistas aseguran que “es el tumor más frecuente en el hombre”. Entre las señales de alerta están la presencia de sangre en 
la orina o en el semen; tener dificultades para orinar, como la sensación de no poder vaciar completamente la vejiga; presentar 
dolor en la región pélvica o en la parte baja de la espalda; y tener disfunción eréctil.

C
ada 45 minutos una persona es diag-
nosticada con cáncer de próstata en 
Argentina, cifra que ubica a esta en-
fermedad entre una de las principales 

causas de mortalidad masculina por “falta de 
conciencia” y miedo a los controles, pero que 
puede curarse si es diagnosticada a tiempo, 
advirtieron los especialistas.

“Es el tumor más frecuente en el hombre. 
Sin embargo, no es el más letal porque se pue-
de detectar precozmente. Es una enfermedad 
más bien indolente en sus etapas tempranas 
y hay muchas metodologías para tratarla”, 

sostuvo Carlos Silva, coordinador médico y 
del Área Psicosocial de la Liga Argentina de 
Lucha contra el Cáncer (Lalcec).

“Cuando el paciente consulta con síntomas 
ya tiene bastante entidad el tumor. Hay que 
anticiparse a eso”, señaló a Télam el médico 
especialista en oncología.

Entre las señales de alerta están la presencia 
de sangre en la orina o en el semen; tener difi-
cultades para orinar, como la sensación de no 
poder vaciar completamente la vejiga; presen-
tar dolor en la región pélvica o en la parte baja 
de la espalda; y tener disfunción eréctil.

Las cifras
Según las últimas estadísticas del Ministe-

rio de Salud, cada año se diagnostican 11.686 
casos de cáncer de próstata, uno cada 45 mi-
nutos, y se calcula que alrededor de 3.500 
hombres mueren a causa de esta enfermedad 
al año en el país.

Además, se estima que uno de cada ocho 
hombres tendrá esta enfermedad a lo largo de 
su vida en Argentina, por lo que es el tipo de 
cáncer más común en la población masculina 
y el tercero en mortalidad después del de pul-
món y el colorrectal.

“Lo fundamental es el diagnóstico precoz a 
través de dos cosas: el examen rectal digital 
(ERD), conocido como tacto rectal, y un aná-
lisis de sangre del antígeno prostático especí-
fico (PSA). De los dos, el más importante es 
el tacto rectal que es al que más le huyen los 
hombres”, continuó Silva.

La próstata, una glándula del tamaño de una 

nuez que forma parte del sistema reproduc-
tor masculino, tiene como función producir 
semen junto a los testículos y las vesículas 
seminales.

Al estar situada en la pelvis, justo por de-
bajo de la vejiga y delante del recto, cuando 
la próstata se enferma aumenta de tamaño y 
comprime la uretra, pudiendo generar trastor-
nos urinarios.

Por la ubicación de la próstata, Silva destacó 
la importancia de realizar el examen rectal di-
gital, que permite al médico “palpar un nódu-
lo directamente desde el recto”, a la vez que 
advirtió que el PSA tiene un 40% de falsos 
positivos y un 20% de falsos negativos.

Factores de riesgo y sugerencia
Los principales factores de riesgo están aso-

ciados a la edad ya que este tipo de cáncer 
es más frecuente a partir de los 50 años y el 
81% de los pacientes son mayores de 65 años, 
según datos de Lalcec.

Otros factores son antecedentes familiares 
de la enfermedad, una dieta alta en grasas sa-
turadas, obesidad, tabaquismo y falta de acti-
vidad física regular.

Algunas de las sugerencias para llevar ade-
lante una alimentación saludable son incluir 
diariamente variedad de frutas y verduras, 
mientras que se debe limitar el consumo de 
carnes rojas y procesadas, bebidas endulzadas 
con azúcar y alimentos ultraprocesados.

“La consigna para remarcar es que a partir 
de los 50 años los hombres deben ir una vez 
por año al urólogo para realizarse el examen 
digital rectal. En caso de tener antecedentes 
familiares, la persona debería comenzar los 
chequeos a los 40”, sostuvo Silva.

Controles
Por su parte, el jefe de la División Urología 

del Hospital de Clínicas de la Universidad de 
Buenos Aires (UBA), Norberto Bernardo, re-
marcó a Télam: “Debemos insistir a la pobla-
ción acerca de la importancia de consultar pre-

cozmente para descartar la posibilidad de tener 
la enfermedad o diagnosticarla tempranamente 
para aumentar la posibilidad de curación”.

Sobre este punto, el médico especialista en 
urología indicó que “durante la pandemia dis-
minuyeron los controles anuales, pero ahora 
están aumentando nuevamente”.

“Uno de los principales problemas que difi-
cultan la lucha contra esta enfermedad está re-
lacionado a la falta de conciencia y educación 
sobre el cáncer de próstata en la población 
masculina”, añadió.

En este sentido, Bernardo apuntó que “si 
bien hemos avanzado mucho, aún persisten 
prejuicios de género que deben ser resueltos 
con información acerca de la necesidad de ha-
cer análisis de sangre para medir el antígeno 
prostático específico y el examen prostático”.

Algo similar planteó Silva, quien asegu-
ró que “los hombres, en general, son menos 
proclives que las mujeres a realizarse estudios 
de rutina. Los hombres son más asustadizos, 
mientras que las mujeres son mucho más 
conscientes de los controles y los hacen desde 
temprano”.

SALUD

El cáncer de próstata, una de las principales causas de mortalidad en hombres.

Según los últimos 
datos relevados 

por el Observatorio 
Global del Cáncer 

(Globocan), afectó a 
más de 1.400.000 

personas en todo el 
mundo en 2020.

Este año, Lalcec 
realiza en junio una 
campaña gratuita de 
control de próstata 
para hombres 
mayores de 50 años 
sin cobertura médica.

Explicación de un especialista

Los tratatamientos y la cirugía robótica
Respecto al tratamiento para el cáncer, Norberto Bernardo explicó que consiste “en la 

extracción de la próstata y las vesículas seminales que puede realizarse por vía abierta, 
laparoscópica o robótica” y detalló que “la radioterapia puede ser convencional o hipo-
fraccionada”.

“Se están desarrollando nuevas técnicas para tratar el cáncer de próstata con cirugía 
robótica y preservar las estructuras de nervios y vasos sanguíneos que mejoran la con-
servación de la continencia urinaria y la erección”, explicó Bernardo desde Estocolmo, 
Suecia, donde esta semana participó en un congreso internacional de cirugía robótica en 
el que se presentaron avances sobre el tema.

Si bien el Hospital de Clínicas aún no cuenta con sistemas robóticos para tratar este 
cáncer, el médico sostuvo que en el congreso “Challenges in Robotic Surgery” se pre-
sentaron “nuevas compañías que están interesadas en establecer vínculos con hospitales 
universitarios, representando una oportunidad”.
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Por el crimen del chico a manos de la policía

Se encamina a una condena 

Caso Lucas: Dalbón pidió perpetua y 
dijo que “es un juicio contra las mafias”
“¿Qué pueden hacerte peor que matarte a un hijo y que después, encima, hacerlo quedar como un delincuente?”, 
cuestionó el abogado de la familia de la víctima, por el que serán juzgados tres efectivos por el homicidio y 11 por el 
encubrimiento del hecho, uno de los cuales se arrepintió y dijo que “tenía miedo de que maten a su familia”.

POLICIALES

E
l abogado Gregorio 
Dalbón, quien repre-
senta a los padres de 
Lucas González (17), 
el joven asesinado de 
un balazo policial en 

noviembre de 2021 en el barrio 
porteño de Barracas, pidió prisión 
perpetua ante el Tribunal Oral en 
lo Criminal (TOC) 25 para los 
efectivos homicidas y aseguró 
ante la prensa que este “es un jui-
cio contra las mafias”. 

El letrado querellante solicitó la 
máxima pena para los policías Ga-
briel Alejandro Issasi (42), Fabián 
Andrés López (48) y Juan José Nie-
va (38), por el “homicidio cuádru-
plemente agravado por haberse co-
metido con alevosía, placer y odio 
racial con el concurso premeditado 

de dos o más personas, abusando de 
su función o cargo por ser miembro 
de una fuerza policial”, de Lucas y 
la tentativa de homicidio agravado 
de Julián Salas (19), Joaquín Zuñiga 
(18) y Niven Huanca (19), y a penas 
de entre 6 y 20 años para los 11 poli-
cías acusados por el encubrimiento 
del hecho.

“¿Por qué es un juicio contra las 
mafias? Porque qué pueden hacer-
te peor que matarte a un hijo y que 
después, encima, hacerlo quedar 
como un delincuente. Son una 
mafia”, sostuvo Dalbón antes de 
ingresar a los tribunales.

Agregó que también es un juicio 
a la mafia “porque uno se arrepin-
tió y dijo que tenía miedo que ma-
ten a su familia”, haciendo refe-
rencia al imputado Héctor Claudio 
Cuevas, uno de los 14 acusados, a 
quien aseguró que “tuvieron que 
pasarlo a otra cárcel para que no 
lo maten en la cárcel donde estaba 
con sus consortes de causa”.

“Hoy estamos desbaratando a la 
mafia y obviamente cuesta”, ma-
nifestó el abogado de la familia de 
Lucas.

El letrado cuestionó “a los tres que 
asesinaron y a los once que encu-
brieron y que, además de encubrir, 
colocaron una pistola para que los 
chicos pasen como delincuentes”.

Además, contó que, con relación 
al oficial que ofreció “prácticamen-
te una confesión”, van a reconside-
rar el pedido de pena porque “la 
verdad el hecho de que haya desta-

pado la olla de una mafia enquista-
da en la Policía de la Ciudad habla 
realmente muy bien de él, más allá 
de que fue parte del entramado y de 
la puesta en escena”.

A su vez, destacó que el día del 
hecho fueron “800 metros cuadra-
dos que cortaron ese día, y el he-
cho duró siete segundos”.

Por último, señaló que, tanto la 
familia de Lucas como los ami-
gos, algunos de los que estuvieron 
presentes el día del hecho, van a 
estar hoy durante el juicio.

“La familia va a estar, sí, van a 
estar, vinieron los chicos también 
porque quieren estar, los que era 
menores de edad, casualmente que 

estuvieron esposados tirados en el 
piso y que les dijeron ‘negros de 
mierda’, por eso va la calificación 
del agravamiento por el odio racial, 
‘negro de mierda te vamos a pegar 
un tiro’, imagínense ese chico des-
pués de que le pegan un tiro al ami-
go, que lo esposan boca abajo y le 
dicen eso”, declaró Dalbón.

Lucas fue asesinado por la policía en el barrio porteño de Barracas.

El presunto asesino a sangre fría de un in-
geniero de sistemas venezolano que de noche 
trabajaba como delivery el 5 de marzo pasado 
en el barrio porteño de Palermo fue procesa-
do por “homicidio agravado” y se encamina a 
una condena a prisión perpetua.

La jueza de instrucción Yamile Bernán dictó 
el procesamiento contra Fernán Tomás Barloa 
Valdez, de 27 años, de la misma nacionalidad 
que su víctima, Juan Francisco Fernández 
Acosta, quien estaba radicado en la Argentina 
desde hacía un año.

En la madrugada del 5 de marzo, en la ve-
reda de Araoz 1.450, del barrio porteño de 
Palermo, el agresor y al menos un acompa-

ñante, abordaron al ingeniero venezolano y a 
un amigo para robarle sus teléfonos.

El acompañante de Fernández Acosta con-
siguió huir, pero el atacante le pidió el telé-
fono al extranjero y, ante su negativa, apoyó 
un arma en su cabeza y le gatilló, para luego 
sustraerle el celular. 

“Entiendo acabadamente comprobado que, 
para facilitar o consumar el robo del teléfono 
en cuestión, el imputado le disparó en la cabeza 
a la víctima con la clara intención de quitarle la 
vida y con ello asegurar su resultado criminal 
que era, en definitiva, apoderarse de los ele-
mentos del damnificado”, sostuvo la jueza.

En la resolución, además, describió una es-

cena estremecedora: “Las características del 
orificio de entrada permite suponer que el 
disparo mortal se ha producido con el arma a 
contacto firme con la piel del cuero cabelludo, 
o sea a distancia cero. (.) No caben dudas que 
el atacante ejecutó a la víctima”.

Venía de otro hecho
Barloa Valdez, de nacionalidad argentina, 

había cometido esa noche otro delito, un robo 
“minutos antes del hecho ya descripto” y ve-
nía del asalto a una casa de comidas rápidas 
tipo Shawarma el 23 de febrero.

 La jueza Bernán dispuso su procesamiento, 
la prisión preventiva y un embargo de 30 mi-

llones de pesos por los delitos de “robo agra-
vado por el uso de arma de fuego y homicidio 
agravado criminis causa (para ocultar otro 
delito), a su vez agravado por haber sido co-
metido mediante el uso de un arma de fuego”. 

El procesamiento incluye, además, los deli-
tos de “robo agravado por el uso de arma de 
fuego y por su comisión en poblado y en ban-
da”. Esos delitos conllevan implícita la pena 
de prisión o reclusión perpetua.

La jueza aclaró que la investigación no está 
concluida, pues “se encuentran realizando 
actualmente un gran número de medidas de 
prueba en todos los expedientes en cuestión” 
para dar con los cómplices del procesado. 

Procesan al acusado de matar a un venezolano en Palermo
La jueza de instrucción Yamile Bernán dictó el procesamiento contra Fernán Tomás Barloa Valdez, de 27 años, por presuntamente matar a 
sangre fría al ingeniero de sistemas, que de noche trabajaba como delivery, en un hecho ocurrido el 5 de marzo pasado.

Héctor Cuevas, uno 
de los 14 policías 
acusados, “ se 
arrepintió y dijo que 
tenía miedo que 
maten a su familia”, 
explicó Dalbón al 
hablar de “mafia”.
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El próximo sábado, el municipio de La Plata llevará a cabo otra edi-
ción del Programa “Barrio x Barrio” y esta vez será en la localidad de 
Villa Elisa. 

Durante el evento, que tendrá lugar en la Plaza 9 de Julio ubicada 
en la calle 5 entre las diagonales 425 y 427, se podrán hacer trámites, 
comprar alimentos, vacunarse y vacunar a las mascotas, así como ano-
tarse en distintas iniciativas comunales. 

Además de todo lo mencionado, también se tomarán consultas ante 
la Línea 147 y se podrán gestionar turnos para obtener, actualizar o re-
novar licencias de conducir, vacunar y desparasitar animales y conocer 
todas las propuestas de la Comuna destinadas a adultos mayores. 

Por otro lado, se intercambiarán residuos reciclables por bolsas, abo-
no o plantines en el marco del programa ‘Eco-Canje’ y se brindarán 
talleres ambientales para generar conciencia acerca de la importancia 
de cuidar el planeta. 

Vale destacar que el objetivo del programa, llevado adelante por la se-
cretaría de Gobierno a cargo de Marcelo Leguizamón, es descentralizar 
la administración de la Comuna y evitar, de esa forma, que los vecinos 
tengan que recurrir hasta el Palacio Municipal o las Secretarías del 
centro para concretar alguna diligencia. 

El “Barrio x Barrio” comenzó el año pasado y tiene un antece-
dente en el programa que realizaba la gestión de la ex gobernado-
ra bonaerense María Eugenia Vidal llamado “El Estado en tu ba-
rrio”, que también buscaba descentralizar los trámites provinciales.  

Ejemplo de vida 

El triciclo reacondicionado anda por La Plata, Berisso y Ensenada recolectando cartones, latas y todo aquello que 
quieran donarle para subsistir. Pero hace unos días se le rompió parte de su herramienta de trabajo y no quiere 
pedirle plata a nadie: tuvo una idea muy original.

especial: “Tuvimos la oportu-
nidad de comprar este triciclo 
porque un hombre necesitaba 
plata y vendía éste, y mi mujer  
me aconsejó hacerlo para juntar 
cartones y “aunque sea, con eso, 
ir tirando”.

Ejemplo de vida
Néstor nunca perdió la esperan-

za ni la fuerza necesaria para ir 
hacia adelante: “De a poco fui-
mos juntando moneda por mone-
da. Primero hicimos un modelo 
y no resultó porque era inestable 
para manejarlo y era muy poco 
el cartón que juntábamos así que 
un herrero amigo me aconsejó 
“acostar” la caja y ahí se formó 
‘la Cartoneta’. Ahí le pusimos el 
techo y cada tanto alguna rotura 
tiene”.

A pesar de las dificultades que 
le puso la vida como a cualquier 
recolector, el protagonista de 
esta historia le cuenta a Capital 
24 sobre el esfuerzo que realiza: 
“Mientras no se me rompa ando 
todo el día juntando, si hay algún 
comedor o algo cerca, voy a pe-
dir algo, una viandita, descanso 
un rato y sigo de largo hasta las 

N
éstor Fabián Escu-
dero tiene 42 años. 
Vive en Villa Elvi-
ra y desde que se 
quedó sin trabajo 
junta cartones y 

latas para poder sobrellevar el 
día a día honrada y dignamente.

En diálogo con Capital 24 con-
tó su historia de vida y no pide 
ayuda económica. Aunque se le 
rompieron las cubiertas de su 
“Cartoneta”, piensa en seguir 
haciendo un esfuerzo para com-
prar, él mismo, lo que le falta.

“Primero fue un triciclo común 
y corriente con ruedas de bici-
cleta y como yo antes trabajaba 
en una Cooperativa y me dejaron 
sin laburo en la época de (Mau-
ricio) Macri y a mi señora tam-
bién, teníamos unas monedas 
guardadas y fuimos juntando”, 
comenzó diciendo Néstor.

Y agregó que en ese entonces, 
les salió la posibilidad de com-
prar el carrito al que bautizaron 
más tarde con un nombre muy 

5 ó 6 de la tarde que empieza a 
oscurecer”, y relató cómo sobre-
lleva el día a día: “No ganamos 
mucho, ganamos 1.500 ó 1.200 
pesos por jornada. Hay mucha 
gente en mi barrio que también 
se han quedado sin laburo y han 
tenido que salir con los carritos 
también”, aseguró.

En este sentido, Néstor cuen-
ta que anda “por todos la-
dos”: “No tengo un lugar fijo 
al que voy. Recorro La Plata, 
Berisso, Ensenada, Los Hor-
nos, donde me llamen yo voy, 
mientras esté sana la ‘Carto-
neta’ como la bauticé yo, sal-
go por todos lados” y explicó 
cómo surgió el nombre de su 
carrito: “Se lo puse cuando fue 
el tema del Mundial de fútbol, 
el tema de la “Scaloneta” y 
como yo juntaba cartones, no 
sabía cómo bautizarla y se me 
ocurrió eso”.

Las dificultades 
 “La ‘Cartoneta’ me ayuda a 

cartonear y muchos me han pre-
guntado si la vendo pero no, no 

lo vendo porque es mi sostén que 
me ayuda cuando está sana y con 
eso traigo unas monedas, para el 
día me alcanza”, manifiesta Es-
cudero, y agrega que tiene pen-
sado hacerle una página exclusi-
va de Facebook “para que tenga 
más propaganda y poder juntar 
un poco más”.

Néstor reconoce que está tra-
tando de dejar de hacerlo, “no 
porque sea un trabajo indigno, 
prefiero hacer eso y no otras co-
sas como robar. Pero quiero ver 
si puedo salir y juntar plata para 
comprarme algo, juguetes, golo-
sinas y así poder vender en las 
plazas con un permiso especial 
del municipio: salir con mi seño-
ra, tomar unos mates y de paso 
vender cosas”.

Después de varios años de re-
correr día a día la ciudad en bus-
ca de cartones y latas, Néstor 
atraviesa la peor dificultad. Se 
le explotaron las cubiertas: “Son 
de moto, de Zanella 50 y cues-
tan $13.000 cada una. Pero yo no 
quiero que la gente me lo regale, 
me lo quiero ganar, quiero juntar 

la plata para ir y comprarlo yo”, 
le cuenta a este medio.

Para eso tuvo una idea muy 
especial. Le relata a Capital 
24 que lo que tiene pensado 
es lo siguiente: “Como tengo 
una bicicleta, quiero equiparla 
bien y con eso viajar por algu-
nas provincias. Recorrería el 
país a cambio de que la gen-
te cada tantos kilómetros me 
pueda donar 50 ó 100 pesos. 
Es como una retribución, ellos 
me donan una cosa a medida 
que yo voy avanzando cierta 
cantidad de kilómetros y les 
mando fotos o videos de los 
lugares a los que viajo: reco-
rrería partes del país hasta que 
llegue al propósito de juntar la 
plata que necesito para com-
prar las cubiertas”.

Sin dudas, cuando hay fuerza, 
hay ganas y cuando hay ganas, 
se puede. Todos aquellos que 
quieran ayudarlo a lograr su pro-
pósito, pueden donarle al Alias 
la.Cartoneta o bien comunicarse 
con él telefónicamente o vía

 WhatsApp al 221-350-4950.

Nueva edición del Programa 
“Barrio x Barrio”

INFORMACIÓN GENERAL

La “Cartoneta” necesita ayuda para poder seguir funcionando

La “Cartoneta”: su dueño está dispuesto
a recorrer el país para reponer las cubiertas 
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Pasaron más de 30 años del cuádruple femicidio

La casa de Barreda: tragedia y culto al abandono
Corría el mes de noviembre de 1992 y la ciudad de La Plata se conmocionaba con una noticia por demás trágica: un 
reconocido odontólogo había asesinado a su mujer, a sus dos hijas y a su suegra. Desde ese momento, el inmueble 
ubicado en calle 48 entre 11 y 12 quedó detenido en el tiempo

E
l domingo 15 de noviembre de 1992 
era un día apacible, soleado y bien 
primaveral en la ciudad de La Plata, 
que por esos tiempos estaba acostum-
brada a la paz clásica de esa jornada 

semanal de fin de semana.
Sin embargo, ese día en una casona de estilo 

fundacional ubicada en el centro de la ciudad, 
en calle 48 entre 11 y 12, se estaba llevando 
a cabo una de las peores tragedias que se re-
cuerdan: un cuádruple femicidio.

El autor de esa masacre fue el odontólogo 
Ricardo Barreda. Sus víctimas fueron su es-
posa Gladys Mac Donald (57 años); su suegra 
Elena Arreche (86) y sus hijas Cecilia (26) y 
Adriana Barreda (24). Las cuatro mujeres fue-
ron asesinadas con disparos de escopeta.

En un comienzo, si bien el odontólogo negó 
la acusación del cuádruple asesinato e inten-
tó hacer pasar el hecho como la consecuencia 
de un robo a su casa, finalmente confesó, dijo 
que las atacó debido a “los maltratos que reci-
bía de todas ellas”. En 1995 fue condenado a 
prisión perpetua.

Sin embargo, de acuerdo a lo que se ventiló 
en el juicio y posteriores declaraciones de su 
parte, se dice que en la calle 48 entre 11 y 12, 
Barreda fumó un cigarrillo mientras veía los 
cadáveres de su esposa, su suegra y sus hijas.

También se sostiene que luego de cometer 
esos asesinatos fue al Cementerio de La Plata  
(131 y 72) a ver a sus padres, al zoológico 
porque lo relajaban las jirafas y los elefantes 
y a la noche invitó a su amante a comer pizza 
y a un hotel alojamiento. 

La versión de entonces indica que cuando 
volvió a su domicilio llamó a la Policía y dijo 
que ladrones habían asaltado la casa. Confesó 
a las pocas horas, en ese mismo lugar, con un 
cigarrillo en la boca, ante un comisario. 

Condenado, pero libre
Pese a que había sido condenado a pri-

sión perpetua, en mayo de 2008 Barreda 
abandonó la Unidad Penal 9 de La Plata al 
ser beneficiado con un arresto domiciliario 
y se fue a vivir con su nueva pareja, Ber-
ta “Pochi” André, quien murió en julio de 
2015 como consecuencia del deterioro de 
su salud a raíz de graves problemas neu-
rológicos.

En diciembre de ese mismo año, el den-
tista recibió la libertad condicional. Y en 

mayo de 2016 se declaró “extinguida la 
pena” y se hicieron “cesar las accesorias le-
gales impuestas”.

A partir de esta resolución, Barreda quedó 
en plena libertad y ya no tuvo que ser contro-
lado por la Justicia.

Pero poco después se presentó solo en 
un hospital de la localidad de General Pa-
checo (en el Partido bonaerense de Tigre) 
con una identidad falsa y visiblemente 
desmejorado, donde permaneció interna-
do durante 457 días debido a un cuadro 

de deterioro de su salud mental, según 
dijeron entonces los médicos que lo asis-
tieron.

Al final, en julio de 2017 salió del centro 
asistencial y fue enviado a una pensión de 
General Pacheco, tras lo cual se mudó a San 
Martín, donde estuvo alojado varios meses en 
el Hospital Eva Perón.

Finalmente, el 10 de marzo de 2020 quedó 
internado en el geriátrico “Del Rosario”, de 
José C. Paz, hasta que el 25 de mayo murió, 
a los 84 años.

INFORMACIÓN GENERAL

 La casa de la tragedia, en 48 entre 11 y 12.

En septiembre de 2022, la 
casona en la que Barreda 
asesinó a sus hijas, esposa 
y suegra volvió a ser abier-
ta para retirar dos autos que 
permanecían todavía en el 
lugar, en el marco del inicio 
de los trabajos de limpieza 
que permitirán reabrirla 
como un centro de atención 
a las víctimas de violencia 
de género.

Según se comentó, ve-
cinas y vecinos del lugar 
se sorprendieron cuando 
una grúa retiró del garaje 
un viejo Ford Falcon y un 
DKW que habían pertene-
cido al odontólogo y se ha-
llaban abandonados desde 
el cuádruple femicidio.

Muchos recuerdan que la 

última vez que el dentis-
ta usó ese Falcon fue para 
manejar hasta Punta Lara, 
donde arrojó la escopeta 
Víctor Sarrasqueta con la 
que acababa de acribillar a 
su familia.

El retiro de los dos vehícu-
los formó parte del proceso 
que se estuvo llevando a cabo 
en el lugar antes de que las 
autoridades provinciales con-
creten el traspaso del inmue-
ble al municipio de La Plata.

Luego, en octubre de ese 
mismo año, cuando se con-
solidó la toma de posesión 
de la casa, la ministra de 
Mujeres, Género y Diver-
sidad Sexual bonaerense, 
Estela Díaz, explicó que la 
vivienda de la familia Ba-

rreda sería entregada a la 
Municipalidad de La Plata 
“tal como establece la ley”.

”El caso Barreda fue un 
hecho emblemático para 
la ciudad y el país entero 
y siempre se planteó que 
sea una casa que se recupe-
re para los derechos de las 
mujeres. Desde que llega-
mos al ministerio nos pu-
simos esto como objetivo”, 
dijo en aquel momento la 
funcionaria provincial.

En otro aspecto, Díaz la-
mentó que “hubo resolu-
ciones que se deberían ha-
ber tomado mucho tiempo 
antes” porque la casa está 
destruida y la la inversión 
requerida para recuperarla 
es “inmensa”.

Al cumplirse los 30 años del cuádruple 
femicidio, en noviembre último, el Gobier-
no bonaerense señalizó como espacio de 
memoria la casa donde en 1992 el odontó-
logo Ricardo Barreda asesinó a su esposa, 
Gladys McDonald (57), a sus hijas, Cecilia 
(26) y Adriana (24) y a su suegra, Elena 
Arreche (86). 

En dicho acto, la ministra Díaz anunció 
que en la casona habrá un espacio de me-
moria y políticas públicas para la preven-
ción de las violencias. 

Al respecto, se anunció que la casona 
donde aquel 15 de noviembre de 1992 
Ricardo Barreda asesinó a sus hijas, es-
posa y suegra será reconvertida en un 
centro para la atención de mujeres en 
situación de violencia de género y ad-
ministrada por la municipalidad de La 
Plata. 

Desde el Gobierno bonaerense se remar-
có que desde ese entonces con esa placa 
que designa el inmueble como “Centro 

de memoria activa feminista” va a ha-
ber un lugar más adonde acercarse “ante 
situaciones de violencia” y en el que se 
va a “hacer un proceso de memoria que 
repara, que tiene que tener los capítulos 
de la infamia del machismo que celebró 
el femicidio”.

“Centro de Memoria activa feminista. 
Elena Arreche (86), Gladys McDonald 
(57); Cecilia Barreda (26) y Adriana Ba-
rreda (24) vivieron en esta casa donde 
luego fueron víctimas de femicidio. Re-
cuperar este espacio y transformarlo en 
sitio de memoria constituye un acto de 
reparación desde el Estado para la pre-
vención y erradicación de las violencias 
por razones de género”, se lee en la placa 
transparente colocada junto al portón ne-
gro del frente de la vivienda situada en 
calle 48, entre 11 y 12.

Hasta el momento, todo sigue igual que 
antes. La inversión requerida todavía no 
llegó.

Reapertura de la casona Centro de memoria
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Fue en la guardia nocturna

Quedó imputada la mujer que agredió a una
pediatra del Hospital de Niños de La Plata

Ante el fiscal dio una versión contrapuesta a la denunciante. Cuestionó la manera en que fue atendida. La médi-
ca había sufrido lesiones en la cabeza y en los brazos. Definen su situación procesal.

T
ras indagar a la agresora de 33 
años, la fiscalía penal en turno 
de La Plata la imputó por el de-
lito de lesiones leves por haber 
causado heridas de considera-
ción, en la cabeza y en los bra-

zos, a la jefa de Guardia del Hospital de 
Niños Sor María Ludovica de La Plata. 

La imputada, identificada en el expe-
diente como A.L.C, declaró ante el fiscal 
Gonzalo Petit Bosnic, titular de la Uni-
dad Funcional de Instrucción (UFI) 3 de 
La Plata. Fuentes judiciales indicaron 
que la mujer arribó al hospital con un 
familiar descompensado y aseguró que 
recibió malos tratos y desinterés por par-
te del personal que la recepcionó, lo que 
provocó su reacción. 

Con el testimonio de A.L.C, el fiscal 
profundizará la instrucción penal prepa-
ratoria ya que su versión es contrapuesta 
a la brindada por la doctora Mariana Ca-

ñete, jefa del Sor María Ludovica.
En su denuncia en sede policial, Cañete 

dijo que “fue una acción de violencia con 
la madre de una menor, bastante inespe-
rado porque en la sala de espera no había 
demasiada demanda. Ingresó a una zona 
de emergencia y cuando es así nos acer-
camos, porque no era una emergencia. Se 
le pidió que vaya a la zona del triaje para 
que la atiendan”.

El episodio quedó registrado en un vi-
deo, donde se puede observar el revuelo 
que se generó en los pasillos del centro 
de salud. En esas grabaciones se observa 
a una mujer visiblemente alterada e in-
sultando a las médicas, mientras parte del 
personal intenta contenerla. 

Al mismo tiempo, en esos registros 
se puede escuchar que otra persona le 
pide a quien graba que busque a la po-
licía apostada en el lugar, a lo que la 
mujer le responde que “no hay”. “Es-
toy grabando para decir que no hay 
Policía”, indicó.

Cañete también dijo que “es muy difícil 
volver a empezar cuando hay una agre-
sión, pero en este caso se pudo. A la nena 
se la atendió y se volvió a su casa”. 

“Estábamos todos conmocionados. 
Vino gente del comando policial, le to-
maron los datos a la madre y después fui 
yo a declarar. No hubo ningún tipo de de-
tención”, precisó la médica agredida.

Tras el hecho registrado la semana pa-
sada, el presidente del Colegio de Mé-
dicos de La Plata, Jorge Mazzone, con-
firmó que la médica fue atacada y que 
fue él mismo quien la acompañó hasta 
la comisaría Quinta a realizar la denun-
cia, ya que sufrió “un traumatismo en 
la cabeza además de otras lesiones”. El 
titular de la Agremiación Médica Pla-
tense, Martín Cesarini, también asistió 
a los profesionales.

En tanto, el Colegio de Médicos de la 
Provincia de Buenos Aires emitió un co-
municado para repudiar los hechos de 
violencia y reclamaron que la cartera de 
Salud bonaerense tome medidas urgentes 
para “revertir las condiciones infrahu-
manas en las que sobrevive y convive la 
Comunidad Sanitaria”, desde los profe-
sionales médicos, técnicos, enfermeros y 
pacientes. 

JUDICIALES

El Tribunal Oral en lo Criminal III de La 
Plata rechazó ayer todos los planteos esgri-
midos por las defensas y dispuso confirmar la 
fecha del juicio para el próximo 28 de junio 
por la muerte en una fiesta de fin de año de la 
joven Emilia Uscamayta Curi.

Los jueces del Tribunal III, Ernesto Dome-
nech, Santiago Paolini y Andrés Vitali dene-
garon los pedidos de prescripción, juicio abre-
viado y sobreseimiento, que en según cada 

caso, habían planteado las defensas técnicas. 
Incluso peticionaron una suspensión del de-
bate. 

De esta manera, los magistrados validaron 
los argumentos de la fiscal Silvina Langone 
que consideraba que debía priorizarse la rea-
lización del juicio oral en el tiempo y forma 
establecidos. 

En este juicio subirán al banquillo de los 
acusados Gastón Haramboure, Santiago Pie-

drabuena, Carlos Bellone e Ismael “Peque” 
García, sindicados de “homicidio simple con 
dolo eventual, en concurso real con el delito 
de desobediencia en dos oportunidades”. 

Emilia Uzcamayta Curi tenía 26 años cuan-
do murió ahogada en la pileta de una casa-
quinta ubicada en 520 entre 159 y 160 donde 
se realizaba una fiesta clandestina. 

Para la fiscalía de instrucción, Emilia murió 
dentro del predio en el que se desarrollaba la 

fiesta clandestina. No obstante, el cuerpo fue 
encontrado en la calle. La fiscalía afirma que 
se modificó la escena del crimen intentando 
desligar la muerte de la joven con la celebra-
ción que se realizaba en el lugar. Según distin-
tos testimonios, en la fiesta no hubo guardavi-
das ni asistencia médica -de allí la figura de 
“fiesta ilegal o clandestina”- y Emilia murió 
ahogada en una piscina donde había muchas 
personas. 

Fiesta clandestina: rechazó planteos de las defensas y confirmó juicio oral

La agresión fue contra la jefa de guardia del Hospital.

Quedó libre el policía de
City Bell acusado de pedir coimas
El policía de la Comisaría Décima que había 

sido detenido el 8 de junio, acusado de “extor-
sión en grado de tentativa”, por pedir coimas, 
quedó en libertad aunque seguirá sometido al 
proceso penal, según lo dispuso el juez de ga-
rantías en turno de La Plata, Federico Guillermo 
Atencio. 

Se trata del entonces jefe de Calle, identificado 
como Cristian González Díaz cuya detención 
había motivado un allanamiento de la comisa-
ría por parte de la Auditoría General de Asuntos 
Internos (AGAI). 

La AGAI también había dispuesto la desafec-
tación preventiva del oficial principal Leandro 

Delledonne, perteneciente al Gabinete Técnico 
Operativo (GTO) y del comisario Maximilia-
no Madueño, jefe de la Subestación de Policía 
Norte, “por su responsabilidad objetiva”.

La excarcelación dictada por el juez Aten-
cio se basa en la falta de antecedentes y en la 
calificación del hecho: extorsión en grado de 
tentativa, en concurso ideal con incumplimien-
to de los deberes de funcionario público, que 
posibilita el levantamiento de la prisión pre-
ventiva. La medida incluyó la prohibición de 
acercamiento a menos de 300 metros del de-
nunciante, así como también de su domicilio 
en Villa Elisa.
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El vecindario de la rambla de 32 dice “No al cemento”

HORÓSCOPO CLIMA
Hoy

Mañana

Pasado mañana

SOLSOL

PARCIALMENTE NUBLADOPARCIALMENTE NUBLADO

PARCIALMENTE NUBLADOPARCIALMENTE NUBLADO

Cielo ligeramente nublado.
Vientos leves del noroeste 
rotando al sector norte.
Frío a fresco.

Cielo ligeramente a algo 
nublado. Vientos leves del
sector norte. Frío a fresco.

Cielo algo nublado. 
Probabilidad de neblinas 
matinales. Vientos leves del 
sector sur. Muy frío a fresco.

12/3 ºc

14/3 ºc

14/4 ºc

Aries
21/3 al 20/4

Trabajo y negocios: 
crecerán las dificultades 
pero las soluciones apa-
recerán con alguien ines-
perado. Amor: surgirán 
choques por los caracte-
res fuertes en la relación; 
la armonía faltará.

Libra
24/9 al 23/10

Trabajo y negocios: si 
le da poca importancia 
a cierto asunto, pronto 
afectará el trabajo o 
negocio. Amor: hará un 
esfuerzo y confiará senti-
mientos que se empeña 
en no expresar.

Tauro
21/4 al 21/5

Trabajo y negocios: se 
sumarán tensiones y su 
respuesta enérgica no 
tardará. Todo en su sitio. 
Amor: actitud obstinada 
alimentará resentimien-
tos; cambiar será impe-
rativo.

Escorpio
24/10 al 22/11

Trabajo y negocios: su 
fuerza interior ayudará 
a resolver errores del 
pasado. Mejoras. Amor: 
si reprime emociones, 
alterará los ánimos en la 
relación; mejor, soltarlas.

Géminis
22/5 al 21/6

Trabajo y negocios: mo-
mento para innovar. Sin 
esperar a expertos, lo 
hará bien si se concentra. 
Amor: demostrará el 
afecto sin necesidad de 
estrategias; confiará en 
lo espontáneo.

Sagitario
23/11 al 22/12

Trabajo y negocios: 
posible oportunidad 
cuando resuelva asuntos 
pendientes. Amor: un 
romance se avecina y le 
llena de ansiedad. Si lo 
toma con calma, estará 
bien.

Cáncer
22/6 al 23/7

Trabajo y negocios: el es-
tancamiento terminará. 
La situación estará madu-
ra para alcanzar al éxito. 
Amor: un malentendido 
aclarado logrará que en 
lo íntimo se suavicen las 
asperezas.

Capricornio
23/12 al 20/1

Trabajo y negocios: mu-
cha gente le mostrará 
aprecio por su éxito pero 
otros envidiarán. Amor: 
un gesto le hará sentir 
que su alma gemela 
está más cerca de lo que 
imagina.

Leo
24/7 al 23/8

Trabajo y negocios: cam-
bios drásticos alterarán 
los planes pero llegará 
la oportunidad espera-
da. Amor: si adopta un 
ánimo flexible, atraerá 
a alguien con pequeñas 
atenciones y regalos.

Acuario
21/1 al 19/2

Trabajo y negocios: des-
cubrirá inconsistencias, 
pero si actúa rápido, su 
tarea no será perjudi-
cada. Amor: despertará 
una atracción que no 
parece existir con alguien 
especial.

Virgo
24/8 al 23/9

Trabajo y negocios: de-
masiados compromisos. 
Hará bien en no poster-
gar lo que le interesa. 
Amor: las quejas en la 
relación comenzarán a 
salir de su cauce; hora de 
los cambios.

Piscis
20/2 al 20/3

Trabajo y negocios: 
surgirá problema que le 
pone ante una encruci-
jada pero decidirá con 
acierto. Amor: hallará las 
palabras y los gestos que 
definen a su corazón; la 
relación cambiará.

Vecinas y vecinos de la Asam-
blea Vecinal Barrio Norte 
acompañados de otros vecinos 
y vecinas autoconvocados del 
mismo barrio y de Tolosa, más 
representantes de Sobrevivien-
tes 2-4-13, Asamblea Inundados 
Tolosa y “SOS Adoquines” La 
Plata, realizaron recientemente 
la asamblea prevista en la ram-

bla de 32/ 532 a la altura de la 
calle 10.

En ese encuentro se debatió so-
bre la gravedad que significa la 
destrucción de los espacios ver-
des de la ciudad, cementándolos 
y quitándoles sus propiedades 
naturales.

También desde “SOS Adoqui-
nes” La Plata explicaron el per-

juicio de reemplazar o cubrir el 
adoquinado público.

Además, se hizo mención de 
que el anillo verde de Circun-
valación fue creado con fines de 
contribuir a la oxigenación de 
la ciudad y, conjuntamente con 
los adoquines, forman parte de 
nuestra identidad.

Se resolvió proponer a los di-

ferentes colectivos sociales, 
abocados a la defensa de nuestra 
ciudad, a trabajar en forma con-
junta y también llevar el reclamo 
a los organismos públicos como 
las Defensorías municipal y pro-
vincial. Por otra parte, acordaron 
presentar una nota en el munici-
pio reclamando la urgente remo-
ción de la obra. 

“De esta forma, vamos a ape-
lar a todas las herramientas 
posibles en defensa de nuestra 
ciudad y contra quienes utilizan 
los cargos a los que llegaron 
por el voto ciudadano, tomando 
medidas contrarias al bienestar 
general, sin dar lugar a la parti-
cipación de las y los vecinos”, 
concluyeron.

Recientemente se incorporó al Hospital Municipal de 
Brandsen una ambulancia de alta complejidad. El 1 de junio 
se recibió la unidad y se trata de un vehículo Ford Transit Do-
minio AF843VD, sin rodar, para sumar a la flota existente. 

La misma se recibió en condiciones de uso inmediato 
con equipamiento: Central de oxígeno completo, desfi-
brilador, bolso de trauma con collares y férulas varias, 
bolso de paro completo (laringoscopio, mascarillas, 
etc.), cabina completa con matafuegos, botiquín, estan-
tes, camilla y elementos de seguridad del móvil. 

Sin embargo, se completará el equipamiento con el aporte 
municipal de “un respirador ciclador y un monitor cardioló-
gico, para que pueda ser utilizada como ambulancia de tras-
lados críticos prioritariamente”. Aclara el equipo de Salud 
que “su principal uso será traslados de pacientes críticos”.

La flota de ambulancias se utiliza para realizar las si-

guientes tareas:
• SAME, puesto en funcionamiento en la provincia de 

Bs. As. En el año 2017. Se implementó en el orden local 
tras la firma de un convenio de colaboración y adhesión 
con la Municipalidad.

• Realización de estudios: El hospital es de segundo nivel 
de atención y no cuenta con la posibilidad de realizar estu-
dios complementarios de imágenes y de alta complejidad: 
tomografía computada, resonancia magnética y diversos 
estudios por imágenes con contraste oral o intravenoso. 

• Traslados: Cada vez que el segundo nivel de atención 
se ve superado, o por pedido de las obras sociales para 
continuar la evolución y tratamiento de los pacientes que 
acuden al hospital, se realizan los pedidos de derivacio-
nes a los centros correspondientes para continuar su tra-
tamiento.

Nueva ambulancia para el
Hospital de Brandsen

El cemento avanza sobre la 32/532


